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Врач приедет на дом с электронной медицинской картой  
На вопросы «ЗБ» ответил руководитель Департамента информационных технологий Москвы
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За неделю в округе 
произошло 3 пожара и 5 
возгораний. Погибли два 
человека. 

На Конёнкова 
погибли мать и сын

Утром жильцы дома 
23в на улице Конёнко-
ва, почувствовав запах 
дыма из соседней квар-
тиры, вызвали пожарную 
охрану. В горящей квар-
тире пожарные обнару-
жили тело пожилой хо-
зяйки — она скончалась 
от отравления продукта-
ми горения и от ожогов. 
Её взрослого сына по-
жарным удалось вынести 
в безопасную зону, одна-
ко позднее он скончался в 
больнице. Причины пожа-
ра устанавливаются. 

При пожаре 
на Кадомцева 
спасли шесть 
человек

Информация о пожаре 
в доме 19 на улице Кадом-
цева поступила на пульт 
дежурного МЧС около по-
лудня. На место ЧП было 
отправлено 13 единиц 
спецтехники и 46 человек 
личного состава. Из горя-
щего здания эвакуирова-
ли шесть человек, одно-
го передали медикам ско-
рой помощи. Огонь опе-
ративно ликвидировали. 
Причины возгорания вы-
ясняются, но в Управле-
нии по СВАО ГУ МЧС уже 
опровергли информацию 
о хлопке, который якобы 
прозвучал перед пожаром.

В Отрадном 
горел гараж

Сообщение о пожаре 
в гаражном кооперативе 
на Сигнальном проезде 
возле дома 19 поступило 
ранним утром. В одном 
из гаражных боксов заго-
релся электрощит. Пожар-
ные подразделения быс-
тро справились с огнём. 
Люди и техника не постра-
дали. Причина пожара — 
короткое замыкание.

Анна САХАРОВА

ПОЖАРЫ

ЧТО, ГДЕ, КОГДА

В
оспитанник спорт-
школы олимпий-
ского резерва №81 
«Бабушкино» Алек-

сей Червоткин стал сере-
бряным призёром Олим-
пийских игр в Пхёнчхане. 
22-летний лыжник высту-
пил в эстафетной гонке в 
составе российской коман-
ды вместе с Андреем Ларь-
ковым, Александром Боль-
шуновым и Денисом Спи-
цовым. Молодые россий-
ские спортсмены уступили 
только опытным норвеж-
ским лыжникам, которые 
взяли золото. Это настоя-
щий успех.

— Конечно, радовалась 
вся спортшкола, да, думаю, 
и вся страна, — поделил-
ся впечатлениями тренер 
СШОР №81 Николай Ро-
сков, который знает Алексея 
с юных лет. — Перед Олим-
пиадой Алексей сильно бо-
лел. Выписался — сразу от-
правился на сборы и при-
ехал на Олимпиаду букваль-

но за несколько дней до 
старта. Ему было тяжело, но 
он всё выдержал. Думаю, что 
на своём этапе он совершил 
маленький спортивный по-
двиг. 

Тем не менее сам Алек-
сей недоволен своим вы-
ступлением. На своём этапе 
он уступил первенство нор-
вежцу и французу. «После 
финиша я извинился перед 

командой, поскольку мне 
всё равно стыдно и обид-
но за то, что я не в форме и 
проиграл», — передаёт сло-
ва спортсмена информаци-
онное агентство ТАСС. 

Однако болельщики с та-
кой оценкой не согласны. 
После эстафеты на личной 
странице спортсмена в со-
циальной сети «ВКонтакте» 
появились десятки поздрав-
лений и восхищённых от-
зывов. Например, вот что 
написала болельщица Ири-
на Козина: «Мы с мужем за 
тебя вчера очень пережива-
ли, но ты большой молодец! 
Низкий тебе поклон! Вся 
ваша команда — вы просто 
супер! С такими монстрами 
бежали и взяли серебро — 
молодцы! И ты после болез-
ни. Мы уверены, что на сле-
дующей Олимпиаде у тебя и 
у твоих друзей на груди бу-
дет красоваться золотая ме-
даль!» 

Ольга 
ВОЛЖСКАЯ

Выдержал всё

Роспотребнадзор 
проконсультирует 
по вопросам защиты 
прав потребителей

До 30 марта каждый день 
по будням с 10.00 до 18.00 
окружной Роспотребнадзор 
проводит консультации для 
всех желающих по вопросам 
защиты прав потребителей. 
Акция приурочена ко Все-
мирному дню защиты прав 
потребителей, который отме-
чается 15 марта. Ул. Бажова, 
8. Тел.: (499) 187-7506, (499) 
187-0568. 

График доставки 
городских доплат 
к пенсиям изменился

УСЗН СВАО сообщает, что 
доставка городских доплат к 
пенсиям, пособий и других 
социальных выплат «Почтой 
России» пройдёт: 2 марта — 
за 4 марта, 3 марта — за 3 
марта, 5 и 6 марта — по уста-
новленному графику, 7 марта 
— за 7 и 8 марта, 9 марта — 
за 9 и 11 марта, 10 марта — 
за 10 марта, с 12 по 15 марта 
— по графику, 16 марта — за 
16 и 18 марта, 17 марта — за 
17 марта.

КОРОТКО ii

На 120 тыс. рублей оштра-
фован многопрофильный 
медицинский центр на про-
езде Шокальского. Из них 
10 тысяч должна выплатить 
старшая медицинская сестра, 
в обязанности которой вхо-
дит следить за тем, как хра-
нятся медицинские отходы. 
Вопиющие нарушения сани-
тарно-эпидемиологических 
требований при обращении 
с медицинскими отходами 
были обнаружены здесь в 
ходе плановой проверки Ба-
бушкинской межрайонной 
прокуратуры.

— Контейнеры для отхо-
дов были не только не про-
маркированы, но даже не на-
полнены дезинфицирующи-
ми средствами, — сообщи-
ла «ЗБ» старший помощник 
прокурора Елена Михайло-
ва. — В клинике это моти-
вировали тем, что у пациен-
тов может быть аллергия на 
дезинфицирующие препа-
раты. 

Как сообщили в прокура-
туре, сейчас нарушения уже 
устранены.

Екатерина 
МИЛЬНЕР

Клиника в Медведкове заплатит 
120 тысяч рублей 

за медицинские отходы

На ряде трамвайных маршрутов столи-
цы деревянные шпалы заменят на совре-
менные, из переработанной пластмассы. 
Такие уже успешно применяются в Евро-
пе, США, Канаде.

В Москве пластиковые шпалы впер-
вые протестировали прошлым летом на 
участке линии на проспекте Мира. В этом 
году в СВАО их планируют уложить на 
улице Бориса Галушкина, где ходят 25-й и 
11-й трамваи. 

— Деревянные шпалы служат около 10 
лет. Шпалы из пластика могут прослужить 
до 50 лет, — рассказали «ЗБ» в пресс-служ-
бе столичного Департамента транспорта.

Работы по укладке новых шпал начнут-
ся в тёплое время года.

Евгений БАКИН

На улице Бориса Галушкина уложат долговечные шпалы

Алексей Червоткин из спортшколы «Бабушкино» взял на Олимпиаде серебро

Перед 
Олимпиадой 
Алексей 
сильно болел

В Москве стартовала про-
грамма «Точки роста», по 
которой более 50 библио-
тек столицы станут темати-
ческими. Первой в СВАО на 
новый формат работы пе-
решла библиотека им. Паб-
ло Неруды в Алексеевском. 

– Мы называем её «Би-
блиотека ярких впечатле-
ний». Здесь будет всё про 
туризм, страноведение и 
путешествия: большая под-
борка литературы и путево-
дителей, лекции, кинопока-
зы, встречи с путешествен-
никами. Разумеется, весь 
прежний набор литерату-
ры, от классики и детекти-
вов до учебных пособий, 
тоже сохранился, — расска-
зал «ЗБ» зам. генерального 
директора ЦБС СВАО Вита-
лий Фединский.

Преобразилось и про-
странство библиотеки. 

Здесь появились два за-
ла-трансформера, созда-
на зона детской литерату-
ры — с коврами и мягкими 
пуфами. А места для чтения 
обустроены даже на подо-
конниках. 

Открылись в библиотеке 
и две выставки. Одна посвя-
щена ремесленности Чили. 

На второй представлены 
лучшие снимки фотографа 
Бориса Корзина из разных 
уголков планеты, которые 
он сделал за 20 лет работы 
в ТАСС. 

Татьяна СЕРОВА

 Библиотека №62 им. Пабло 
Неруды: просп. Мира, 180

В Алексеевском открыли 
библиотеку путешествий
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Здесь проходят маршруты трамваев №11 и №25

Участники эстафетной гонки (слева направо) Александр 
Большунов, Алексей Червоткин, Денис Спицов и Андрей Ларьков

Места для чтения появились даже на подоконниках

Ваш «Звёздный бульвар» (495) 681-3645 
POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

Есть вопросы? 
Звоните, пишите! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙ
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М
у с о р о с о р т и р о -
вочный комплекс 
в промзоне на По-
лярном проезде, 

который мучил окрестных 
жителей отвратительными 
запахами, начали демонти-
ровать.

— Решением окружной 
комиссии по пресечению 
самовольного строитель-
ства ангар признан само-
строем. Демонтаж ведётся 
силами ГБУ «Автомобиль-
ные дороги СВАО». Разбор 
будет завершён через 10-12 
дней, — сообщил «ЗБ» гла-

ва управы района Северное 
Медведково Михаил Пуч-
ков.

По его словам, с террито-
рии комплекса уже вывезли 
мусор и оборудование для 
сортировки мусора. Сейчас 
ведётся демонтаж ангара, 
который занимало пред-
приятие. 

Напомним, что месяц 
назад предприятие закры-
ли на три месяца по поста-
новлению Бабушкинского 
суда. Основанием послу-
жили материалы проверки, 
которую по жалобам жите-

лей окрестных домов про-
вёл на предприятии окруж-
ной Рос потребнадзор. Как 
сообщила по её итогам «ЗБ» 
руководитель ТОУ Роспо-
требнадзора по г. Москве 
в СВАО Елена Городиская, 
ангар по переработке му-
сора даже не имел дверей, 
что обеспечивало доступ 
внутрь грызунам и бродя-

чим собакам. Не были про-
веряющим представлены и 
результаты исследований 
загрязнения атмосферного 
воздуха и уровня шума на 
границе санитарно-защит-
ной зоны.

Земельный участок, на 
котором располагался ком-
плекс, по-прежнему нахо-
дится в аренде у частной 
организации. 

— Что будет на этом ме-
сте, решит Департамент го-
родского имущества, — со-
общил Михаил Пучков.

Роман НЕКРАСОВ

Наш следующий вопрос:
На ваш взгляд, 
в вашем районе 
есть опасные горки?
Голосуйте на сайте www.zbulvar.ru

ВАШЕ МНЕНИЕ В прошлый раз мы спросили у читателей «ЗБ»: 
В вашем районе были с начала года 
случаи отравления собак?

80% — не слышал об этом
10% — да
10% — знаю о случае в другом районе 

Ангар был 
признан 
самостроем

Предприятие по сортировке 
мусора на Полярной 

пошло под ковш

Оплачивать ремонт сантехни-
ки, замену розеток и другие ра-
боты в квартирах стало гораздо 
проще. Как сообщили в управ-
лении ЖКХ и благо устройства 
префектуры СВАО, работники 
«Жилищников» теперь прихо-
дят с портативным платёжным 
терминалом. 

— Житель, заказавший плат-
ную услугу по ремонту своего 
имущества, может сразу опла-
тить работу банковской картой, 
— рассказал руководитель ГБУ 
«Жилищник района Отрадное» 
Александр Деревянко. 

Прежний порядок оплаты мел-

кого ремонта в квартирах вызы-
вал нарекания, особенно у мало-
мобильных граждан.

— Платить можно было только 
безналичным способом во избе-
жание спорных ситуаций между 
жителем и рабочим. Поэтому жи-
тель сначала должен был прийти 
в диспетчерскую, взять платёж-
ную квитанцию, оплатить её в 
банке, вернуться с ней и только 
потом ждать дома визита мас-
тера, — пояснил Александр Де-
ревянко. — Введение портатив-
ных терминалов устранило все 
неудобства.

Татьяна ЩЕРБАКОВА 

Слесарей и электриков «Жилищников» 
оснастили платёжными терминалами

«Дефицитных» врачей 
будут готовить на средства 

городского бюджета
Гранты трём медицин-

ским вузам столицы выде-
лил мэр Москвы Сергей Со-
бянин. Решение было приня-
то на заседании президиума 
правительства города.  

— Я встречался с главными 
врачами, слышал от них пре-
тензии, что выпускники ме-
дицинских вузов недостаточ-
но подготовлены. И сами сту-
денты выражали готовность 
участвовать в стажировке, 
которую могла бы организо-
вать Москва, — заявил мэр. 

В «Школу профессиональ-
ного роста» пригласят сту-
дентов 6-х курсов и ордина-
торов 2-го года обучения. Их 
обучат наиболее нужным для 
городской медицины специ-
альностям. Слушателям вы-
пишут по 25 тыс. рублей сти-
пендии. Они будут обязаны 

отработать три года в сто-
личных больницах.

Гранты получат: 1-й ме-
дицинский им. Сеченова 
(63,1 млн рублей), Медицин-
ский университет им. Пиро-
гова (63,1 млн рублей) и Ме-
дико-стоматологический 
университет им. Евдокимова 
(17,25 млн рублей).

По сведениям, размещён-
ным на сайтах лечебных уч-
реждений СВАО, им требу-
ется более 30 врачей разных 
специальностей. Так, город-
ская клиническая больница 
№40 на улице Касаткина го-
това принять 12 врачей. По 
три врача нужно Централь-
ной клинической больнице 
им. Семашко на улице Будай-
ской и детской поликлинике 
№125 (ул. Костромская, 14).  

Олег ДАНИЛОВ

С 13 марта на пере-
крёстке Вологодско-
го проезда и дублёра 
на нечётной стороне 
Алтуфьевского шоссе 
(у дома 97) изменит-
ся организация дви-
жения.

Здесь будут отмене-
ны левые повороты с 
Вологодского проезда 
на дублёр в обоих на-
правлениях. Причина 
— забота о безопас-
ности.

— На этом пере-
крёстке периодиче-
ски происходили ава-
рии, — пояснили «ЗБ» 
в ЦОДД. — Отмена по-
воротов позволит по-
высить безопасность 
на этом участке.

Водителей просят 
быть внимательными 
и выполнять требова-
ния дорожных знаков 
на перекрёстке.

Василий 
ИВАНОВ

Повороты 
с Вологодского 

проезда 
на дублёр 

Алтуфьевки 
отменят

Пожарно-спасательный 
флешмоб «Растопим лёд вме-
сте» состоялся в прошлую суб-
боту на главном катке страны на 
ВДНХ. По сложившейся тради-
ции пожарные и спасатели выш-
ли на лёд на коньках и в боевой 
одежде.

А гостям парка они продемон-

стрировали новинки пожарно-спа-
сательной техники и старинное 
пожарное оборудование. Дети, 
пришедшие на праздник, смогли 
принять участие в конкурсах.

Пожарные и спасатели Мос-
ковского гарнизона тоже сорев-
новались в профессиональном 
мастерстве. Зрители увидели 

пожарный кроссфит, попробо-
вали фирменные блюда, при-
готовленные поварами МЧС из 
разных округов на кулинарном 
поединке. А ещё каждое окруж-
ное Управление МЧС по г. Мос-
кве привезло с собой собствен-
ного снеговика. 

Анна САХАРОВА

Пожарные Москвы 
«растопили лёд» на ВДНХ

В Еврейском музее и цен-
тре толерантности в Марьи-
ной роще представили уни-
кальный образовательный 
проект: мобильный киноте-
атр на основе технологий 
виртуальной реальности. 

— Московским институ-
том открытого образова-
ния было подготовлено 40 
видео экскурсий по четырём 
темам: «Космос», «Экология», 
«Серебряный век» и «Много-
конфессиональная история», 
— сообщила «ЗБ» пресс-се-

кретарь музея Ольга Грачёва. 
— Они сняты по технологии 
360°, благодаря чему зритель 
окажется «внутри» ролика. 
При этом он сам может вы-
бирать, куда ему смотреть — 
вверх, вниз, влево, вправо. 

Постепенно виртуальные 
экскурсии будут передавать 
в московские школы. Сейчас 
побывать на них дети могут 
во время бесплатных заня-
тий. Их будут анонсировать 
на сайте jewish-museum.ru.

Ольга ВОЛЖСКАЯ

В Еврейском музее 
презентовали мобильный 
кинотеатр с «эффектом 

погружения»
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Мусор уже вывезли, 
теперь идёт демонтаж

Небольшое устройство позволяет зрителю 
находиться «внутри» фильма

По сложившейся 
традиции сотрудники 
МЧС вышли на каток 

в боевой одежде 
на коньках
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В 
Москве стартует 
пилотный проект 
по активному дол-
голетию граждан 
пенсионного воз-

раста. В каждом районе го-
рода организованы бес-
платные лектории, клубы, 
спортивные секции, твор-
ческие студии и развиваю-
щие курсы для москвичей 
старшего поколения. Об 
этом в ходе пресс-конфе-
ренции в информационном 
агентстве ТАСС сообщил 
министр Правительства 
Москвы, руководитель сто-
личного Департамента тру-
да и социальной защиты 
населения Владимир Пет-
росян. Во встрече приня-
ли участие и соавторы про-
граммы: депутаты Мосгор-
думы, общественные деяте-
ли, известные телеведущие.

Аналогов 
нет в России

По словам Владимира Пет-
росяна, цель проекта — при-
влечь людей пенсионного 
возраста к активному обра-
зу жизни, помочь им самореа-
лизоваться и получить новые 
знания и умения.

— В Москве проживает око-
ло 3 миллионов пенсионеров, 
это 24,7% всех жителей города, 
— отметил Петросян. — И го-
родские власти должны быть 

готовы к тому, чтобы обеспе-
чить им активную жизнь в со-
циальном, физическом и про-
фессиональном плане. Поэ-
тому мы запускаем пилотный 
проект, аналогов которому 
ещё не было в России.

По словам Владимира Пет-
росяна, в рамках проекта по-
жилые люди смогут пройти 
общую физическую подготов-
ку или заняться конкретным 
видом спорта — скандинав-
ской ходьбой, гимнастикой, 
фитнесом. В творческих сту-
диях будут проходить занятия 
по различным видам декора-
тивно-прикладного искусст-
ва, уроки живописи, танцев и 
пения. Также предусмотрены 
курсы компьютерной грамот-
ности, классы кулинарии, до-
моводства и многое другое.

Жить здорово — 
это наука

Кроме того, проектом 
предусмотрены и специаль-
ные авторские программы. 
Например, программа «Здо-
рово жить», которую разра-
ботала ведущая одноимён-
ной телепередачи доктор ме-
дицинских наук Елена Малы-
шева. 

— В рамках программы 
специалисты научат пожи-
лых людей поддерживать 
форму и следить за состоя-
нием здоровья: измерять дав-

ление, уровень сахара и хо-
лестерина в крови, выявлять 
первые признаки инфаркта 
и инсульта, — рассказала Еле-
на Малышева.

А депутат Мосгордумы на-
родная артистка России На-
дежда Бабкина приняла учас-
тие в разработке творче-
ских программ, нацеленных 
на повышение жизненной 
энергии пожилых людей. 

— Главная проблема пожи-
лых людей — это разобщён-
ность, внутреннее одиноче-
ство, ощущение ненужности 
и невостребованности, с ко-
торыми они не могут спра-
виться самостоятельно, — 
говорит она. — Именно по-
этому необходимы государ-
ственные и общественные 
программы, которые через 
организацию досуга будут 
способствовать увеличению 
продолжительности жизни 
пожилых людей и их саморе-
ализации. 

А по программе стилиста 
Дмитрия Винокурова пенсио-
неров научат выглядеть сов-
ременно, красиво и стильно.

Всё бесплатно
Новые секции и клубы нач-

нут работу уже в марте. Заня-
тия будут проходить бесплат-
но. Записаться смогут мос-
квичи, достигшие пенсион-
ного возраста. Ограничения 

могут быть только по меди-
цинским противопоказани-
ям для занятий по програм-
мам физической активности.

— Курсы рассчитаны на 
длительный срок, каждый 
участник сможет посетить 
неограниченное количество 
секций в меру своих физиче-
ских возможностей, — доба-
вил Владимир Петросян.

В СВАО уже прошли 
пробные занятия

Как только стало известно 
о старте пилотного проек-
та по активному долголетию, 
множество организаций Се-
веро-Восточного округа сра-
зу подали заявки на открытие 
студий и кружков.

Так, например, педагоги 
школы №1554 на улице Пес-
теля уже готовы заниматься с 
пенсионерами.

— В нашей школе будут 
работать секция скандинав-
ской ходьбы, оздоровитель-
ной гимнастики, шахмат и 

шашек, кружок хорового пе-
ния, а также студии «Совре-
менный цифровой город», 
«Разговорный английский», 
«В главных ролях», «Мастери-
ца», где учеников в возрасте 
научат компьютерной гра-
мотности, основам англий-
ского языка, театральному 
искусству, рукоделию, — рас-
сказала «ЗБ» директор школы 
Ольга Тертухина. — Думаю, 
что всё это будет очень инте-
ресно и полезно нашим пен-
сионерам.

В Управлении социаль-
ной защиты округа расска-
зали, что заявки на участие 
в проекте подали как госу-
дарственные, так и коммер-
ческие учреждения СВАО — 
школы, поликлиники, физ-
культурно-оздоровитель-
ные центры, фитнес-клубы. 

— Рассмотрением заявок 
занимается экспертный со-
вет. Сейчас идёт аттестация 
площадок. Члены комиссии 

проверяют, соответствуют 
ли помещения всем нормам, 
готовы ли организации пре-
доставлять заявленные услу-
ги. А в некоторых учрежде-
ниях уже даже прошли проб-
ные занятия, — сообщили 
здесь.

Всего в СВАО проживают 
370 745 пенсионеров. Бес-
платно заниматься в секци-
ях и кружках смогут все же-
лающие.

Анна КРИВОШЕИНА,
Светлана БУРТ

 Подробнее узнать о проекте 
можно по телефону горячей ли-
нии УСЗН СВАО (499) 184-4266, 
а также в территориальных 
центрах социальной защиты.
Открыта горячая линия по 
вопросам активного долголетия 
москвичей старшего поколения. 
Получить необходимую консуль-
тацию можно ежедневно с 8.00 
до 20.00 по многоканальному 
телефону (495) 221-0282

 УСЗН СВАО: ул. Коминтерна, 20/2; тел. (499) 184-4266

 ТЦСО «Алексеевский» (филиалы: «Бутырский», «Марфи-
но», «Марьина Роща», «Останкинский»): ул. Ярославская, 5; 
ул. Маломосковская, 21, корп. 3; тел. (495) 123-5641

 ТЦСО «Бабушкинский» (филиалы «Южное Медведково», 
«Северное Медведково», «Отрадное»): ул. Енисейская, 31, 
корп. 1; тел. (495) 471-2706

 ТЦСО «Бибирево» (филиалы «Алтуфьевский», «Лианозово», 
«Северный»): ул. Пришвина, 12, корп. 2; тел. (499) 207-1783

 ТЦСО «Ярославский» (филиалы «Лосиноостровский», «Ро-
стокино», «Свиблово»): ул. Палехская, 14; тел. (499) 188-5605

За пенсионеров возьмутся 
Елена Малышева 

и Надежда Бабкина
В столице стартует новый масштабный проект для пожилых людей

Люди 
старшего 
возраста 
получат новые 
навыки 
и умения
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В рамках проекта пожилые люди смогут пройти общую физическую 
подготовку или заняться конкретным видом спорта
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Елена Малышева

Надежда Бабкина
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21 
февраля в Мо-
сковском суво-
ровском воен-
ном училище 

на Енисейской прошёл боль-
шой концерт, посвящённый 
Дню защитника Отечества. 
С наступающим праздником 
гостей поздравили предсе-
датель Мосгордумы Алексей 
Шапошников, заместитель 
префекта СВАО Юлия Гри-
мальская, депутат Мосгорду-
мы Валерий Теличенко. 

— Здоровья, счастья, бла-
гополучия вам и как можно 
больше сил. Русская, крас-
ная, советская, российская 
армия всегда была опло-
том нашего Отечества. Низ-
кий поклон всем воинам за 
то, что мы живём в свобод-
ной великой державе, — ска-
зал Алексей Шапошников. 

Для гостей выступили со-
лист Большого театра Дмит-
рий Абрамов, певица Оль-
га Бровкина, семейный ан-
самбль «Раздолье» и другие 
артисты и коллективы.

Среди гостей был и ветеран 
Великой Отечественной Алек-
сей Фёдорович Щегловитов 
из Лосиноостровского райо-
на. В 1941 году ему было лишь 

11 лет. Немцы убили его отца 
и мать, сожгли дом. А братья и 
сёстры воевали на фронте.

— В поисках пропитания 
я отправился в Смоленскую 
область, где в июне 1942 
года встретил группу пар-

тизан. Политрук предложил 
мне вступить в их отряд раз-
ведчиком, — вспоминает ве-
теран. — Ночевали в лесу, 
спали где придётся. Я ходил 
по занятым немцам селени-
ям на Ржевско-Вяземском 
плацдарме, запоминал, где 
орудия стоят, в какой фор-
ме немцы ходят. Собранные 
данные политрук передавал 
в штаб Западного фронта. 

Осенью кто-то сдал маль-
чика немцам. Фашисты за-

брали его в концлагерь. 
— Посадили меня в камеру, 

где у детей и подростков за-
бирали кровь. Она считалась 
самым лучшим «лекарством» 
для немецких солдат. 

В марте 1943 года оставших-
ся в живых детей освободили 
из концлагеря наши войска. У 
Алексея Фёдоровича много на-
град, но главной он считает па-
мятный нагрудный знак «Ка-
лининский партизан». 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Суворовцы 
принимали гостей

Они поздравили ветеранов с Днём защитника Отечества

300 школьников СВАО 
на минувшей неделе всту-
пили в ряды «Юнармии». 
Клятву юнармейца они 
принесли в Московском 
доме ветеранов войн и Во-
оружённых сил на Олим-
пийском проспекте.

— У нас в школе в «Юнар-
мии» около 40 ребят из 
5-11-х классов. Половина 
юнармейцев — девочки. 
Ребята изучают строевую 
подготовку, встречаются с 
ветеранами Великой Оте-
чественной войны, уха-
живают за братской моги-
лой бойцов 64-й танковой 

бригады в селе Белый Раст, 
— рассказала педагог-ор-
ганизатор школы №1554 
в Отрадном Елена Суров-
цева.

Девятиклассница Веро-
ника Русакова вступила в 
«Юнармию» под влиянием 
своего папы — военного 
лётчика. 

— В будущем я, возмож-
но, стану военным меди-
ком, — говорит она. — В 
«Юнармии» узнаю много 
нового. Например, уже на-
училась собирать и разби-
рать автомат Калашникова. 

Роман ФЛЕЙШЕР

Школьники округа 
вступили в ряды 

«Юнармии»

Открытые двери в подвалы 
и подозрения в незаконном 
проживании в них  по-преж-
нему доставляют наибольшее 
беспокойство жителям округа, 
которые звонят на телефон до-
верия по антитеррору и безо-
пасности префектуры СВАО.

Житель района Марьина 
роща поделился опасениями, 
что подвал дома 3/7 на 1-й Ям-
ской улице открыт и там про-
живают посторонние лица. 
Такая же жалоба поступила из 
дома 19 на улице Руставели 

в Бутырском районе. В ходе 
проведённых проверок ни-
кого не обнаружили. Подва-
лы домов закрыли на замок и 
опечатали.

Проверка законности сда-
чи в аренду квартиры в доме 
182 на проспекте Мира вы-
явила, что квартира сдаётся на 
законных основаниях. Также 
был проверен ГСК «Рижский» 
в Алексеевском районе. Подо-
зрения на незаконное прожи-
вание гастарбайтеров не под-
твердились.

Житель дома 36 на проезде 
Дежнёва сообщил, что пожар-
ный шкаф заколочен гвоздя-
ми. ГБУ «Жилищник» устра-
нил недостаток, в настоящее 
время пожарный шкаф за-
крыт на шпингалет и опеча-
тан.

Всего за прошедшую не-
делю на телефон доверия по 
антитеррору и безопасности 
префектуры СВАО поступи-
ло 24 звонка. По обращени-
ям организованы проверки с 
участием сотрудников ОПОП 

и УВД СВАО, а также работни-
ков управ районов.

Напоминаем, что, позвонив 
по круглосуточному телефо-
ну доверия, можно сообщать 
обо всём, что может представ-
лять угрозу безопасности в 
жилом секторе: открытые две-
ри подвалов и чердаков, неза-
конное проживание там по-
сторонних лиц, подозритель-
ная деятельность в квартирах 
и гаражах.

Телефон доверия (495) 
680-2944.

Об открытых подвалах сообщайте 
на телефон доверия по антитеррору

Участники совместно-
го заседания комиссий 
Московской городской 
думы по безопасности 
и по законодательству, 
регламенту, правилам и 
процедурам признали не-
обходимость скорейшего 
принятия федерального 
законопроекта, запреща-
ющего создание хостелов 
в жилых домах. 

— Хочу отметить, что 
мы не против хостелов в 
принципе, — подчеркнул 
председатель Мосгорду-
мы Алексей Шапош-
ников. — Нас беспокоят 
хостелы, которые разме-
щаются в квартирах. Их 
постояльцы доставляют 
массу проблем москви-
чам. Как правило, доступ 
к таким хостелам осу-
ществляется через общий 
подъезд, а проживают 
там в основном трудовые 
мигранты. Так что задача 
правового регулирова-
ния деятельности хосте-
лов в жилых помещениях 

в Москве является весьма 
актуальной.

Законопроект о внесе-
нии изменения в статью 
17 Жилищного кодекса 
РФ в части запрета ис-
пользования жилых по-
мещений в качестве го-
стиницы принят в пер-
вом чтении Госдумой 
России. При этом, по сло-
вам Шапошникова, важ-
но разграничить понятия 
«хостел» и «посуточная 
сдача в аренду квартиры». 

Иван ПЕТРОВ

Программа временного 
трудоустройства москвичей 
активнее всего реализуется 
в Северо-Восточном округе 
столицы. Об этом сообщил 
зам. руководителя Департа-
мента труда и социальной 
защиты населения г. Москвы 
Андрей Бесштанько на сове-
щании в префектуре СВАО.

По его словам, в прошлом 
году эффективнее всего в 
столице построили работу с 
подростками от 14 до 18 лет 
в ГБУ «Жилищник района Ба-
бушкинский». 

Префект Валерий Виног-
радов отметил, что проект 

трудоустройства подростков 
— хорошее и важное дело.

— Хорошо бы прорабо-
тать вопрос о привлечении 
подростков к работам по 
благоустройству не только в 
летний период, — подчерк-
нул префект.

Он распорядился провес-
ти мониторинг по каждому 
району, чтобы выявить объ-
екты, которые можно будет 
включить в программу вре-
менного трудоустройства 
для привлечения школьни-
ков и студентов.

Татьяна 
КОБОЗЕВА

Алексей Шапошников: 
Москве нужен закон 

о хостелах

СВАО признан самым активным 
в реализации программы 

трудоустройства подростков

Префект СВАО встретится 
с  жителями Отрадного

28 февраля префект СВАО Валерий Виноградов про-
ведёт встречу с жителями Отрадного. Она пройдёт в дет-
ской музыкальной школе им. А.Т.Гречанинова на Северном 
бул., 7, корп. 1, и будет посвящена итогам реализации про-
граммы комплексного развития района за прошлый год.

Начало в 19.00. 

Поют будущие воины
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Девятиклассница Вероника Русакова уже умеет собирать 
автомат Калашникова

Официальный статус 
партнёра Российской ака-
демии народного хозяй-
ства при Президенте РФ 
(РАНХиГС) получила школа 
«Глория» в Бибиреве. Пре-
подаватели вуза будут учить 
старшеклассников «Глории» 
по вузовским программам. 
Профессор академии Игорь 
Гудков уже провёл мастер-
класс для 8-10-х классов. 

Интересно, что вуз сам 
предложил сотрудничест-
во бибиревской школе. 

— У нас несколько побе-
дителей и призёров олим-

пиад по праву и экономи-
ке. Теперь такие предме-
ты, как экономика, право, 
менедж мент, войдут в ос-
новной учебный план де-
сятиклассников, выбрав-
ших социально-эконо-
мический профиль, — го-
ворит директор школы 
Ирина Патрикеева.

Всего в «Глории» 8 про-
филей, а РАНХиГС не един-
ственный вуз, с которым 
школа сотрудничает: в их 
числе МГУ, Бауманка, Мен-
делеевка и другие.

Мария ГУСЕВА 

В школе «Глория» в Бибиреве 
будут преподавать 

профессора

П
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Армия 
всегда была 
оплотом страны
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Павильон 
«Умный город» 
работает на ВДНХ
— Артём Валерьевич, в 
павильоне «Умный город» 
на ВДНХ каждый москвич 
может сам увидеть, какие 
технологии внедряют в 
столице. Вы следите за тем, 
что вызывает наибольший 
интерес посетителей?

— Павильон «Умный город» 
на ВДНХ — это демонстраци-
онная и образовательная пло-
щадка, на которой представ-
лено большинство современ-
ных технологических реше-
ний и электронных сервисов, 
которые внедряют в социаль-
но значимые сферы для удоб-
ства жизни москвичей.

Каждая из 12 интерактив-
ных зон экспозиции расска-
зывает о том, как именно тех-
нологии развивают ключе-
вые сферы городской жизни, 
какую практическую поль-
зу их применение приносит 
горожанам. Ежедневно моск-
вичи оказываются в различ-
ных жизненных ситуациях, 
которые они могут решить с 
помощью электронных сер-
висов: записываются к вра-
чу, проверяют оценки де-
тей в электронном дневни-
ке, оплачивают парковки и 
штрафы с помощью мобиль-
ных приложений, получают 
начисления за ЖКУ в «Лич-
ном кабинете» на mos.ru. 

Каждый месяц выставку 
посещают около 35 тысяч че-
ловек. Отдельной статистики 
по зонам мы не ведём, одна-
ко можно отметить, что наи-
больший интерес у посетите-
лей вызывают пункт публич-

ного доступа к городской си-
стеме видеонаблюдения, где 
любой житель может увидеть 
записи более чем 160 тысяч 
видеокамер, а также зоны до-
суга и образования.

Записи видеокамер 
можно 
забронировать
— К слову, часто ли москви-
чи пользуются возможно-
стью бронирования запи-
сей видеокамер? Сколько 
заявок поступило от жите-
лей СВАО?

— Мы посчитали, что за 
прошлый год москвичи в об-
щей сложности свыше 22 ты-
сяч раз оставляли заявки на 
бронирование записей ка-
мер городской системы ви-
деонаблюдения. От жителей 
Северо-Восточного округа 
города Москвы в прошлом 
году мы получили 1,9 тысячи 
заявок. По этому показателю 
СВАО занимает шестое место 
среди всех округов города. 
Для сравнения: наибольшее 

количество заявок на брони-
рование поступило от жите-
лей ЦАО — более 4,2 тысячи.

Самый 
востребованный 
портал — mos.ru
— Активно ли жители СВАО 
пользуются городскими 
порталами? Какая услуга 
самая востребованная?

— Портал мэра и Прави-
тельства Москвы mos.ru — 
единая точка доступа ко всем 
ресурсам столицы. Сегодня 
это самый востребованный 
городской портал, на кото-
рый ежедневно заходят до 
миллиона москвичей. Жите-
ли СВАО — одни из самых ак-
тивных пользователей сайта 
mos.ru, в прошлом году они 
обращались к сайту более 19 
миллионов раз. 

Самый популярный сер-
вис у горожан — электрон-
ный дневник. В 2017 году мо-
сквичи более 144 миллионов 
раз обращались к нему. Попу-

лярны и сервисы, связанные с 
ЖКУ, — без малого 35 милли-
онов раз в прошлом году мо-
сквичи передали показания 
приборов учёта воды; услуга 
проверки и оплаты штрафов 
— более 21 миллиона раз про-
верили или оплатили штра-
фы ГИБДД, выдача единого 
платёжного документа — бо-
лее 15 миллионов раз обраща-
лись за этой услугой, запись к 
врачу — 12,5 миллиона раз за-
писались на приём к врачу.

Число электронных 
услуг растёт
— Портал mos.ru постоян-
но расширяет число серви-
сов. Не так давно на порта-
ле появилась возможность 

проверить историю подер-
жанного автомобиля. 
Какие ещё полезные сер-
висы были запущены в 
последнее время?

— Сегодня на mos.ru в 
электронном виде представ-
лены уже 222 услуги и сер-
виса. Мы постоянно совер-
шенствуем как функционал 
портала, так и представлен-
ные на нём услуги и сервисы. 
Вскоре будет запущена новая 
версия «Личного кабинета» 
на mos.ru с быстрым досту-
пом к популярным услугам 
и сервисам, а также с реко-
мендательными подсказка-
ми жителям, какими ещё сер-
висами и городскими спе-
циальными предложениями 
они могут воспользоваться.

В прошлом году мы запу-
стили ряд новых услуг — это 
сервис онлайн-прикрепле-
ния ребёнка к детской поли-
клинике, запись на специа-
лизированное тестирование 
Москомспорта в целях по-
мощи родителям в выборе 
спортивной секции для свое-
го ребёнка, онлайн-пополне-
ние билета карты «Тройка», 
запись на комиссию для по-
лучения разрешения на ору-
жие и многие другие.

Ряд услуг мы модернизиро-
вали и сделали ещё более удоб-
ными и понятными. К приме-
ру, в прошлом году появилась 
возможность подписаться на 
уведомления с результатами 
экзаменов ГИА/ЕГЭ, итогового 
сочинения. Информация авто-
матически приходит на элек-
тронную почту и в «Личный 
кабинет» пользователя. Расши-
рились электронные возмож-
ности услуги «Запись в детский 
сад». Теперь можно не только 

Не принесли 
очередной номер 
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Позитивный опыт 
и креативный подход 
обязательны! 

СВАО — один из лидеров 
по числу обращений на портал 
мэра и Правительства Москвы

Экспозицию павильона «Умный город» на ВДНХ каждый месяц посещают около 35 тысяч 
москвичей

На вопросы «Звёздного бульвара» ответил 
руководитель Департамента информационных технологий города Москвы Артём Ермолаев
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записать ребёнка в дошколь-
ное учреждение и проверить 
продвижение в очереди, но и 
подать заявление о его перево-
де из одного детсада в другой, 
внести изменения, отозвать за-
явление и отказаться от места. 
Обновилась услуга «Запись к 
врачу». Мы упростили интер-
фейс, а также добавили три но-
вые функции: просмотр дейст-
вующих и архивных медицин-
ских рецептов, добавление 
врача в категорию «Избран-
ное» и планирование визита в 
поликлинику с пометкой в ка-
лендаре. 

Электронная 
запись к врачу 
придёт в больницы
— Благодаря ЕМИАС запи-
саться к врачу в поликли-
нике теперь можно через 
инфомат или через Интер-
нет. Но если врач посылает 
пациента на консульта-
цию в больницу, то паци-
ент вынужден снова отсто-
ять очередь в регистратуру. 
Когда ЕМИАС охватит все 
лечебные учреждения 
Москвы? 

— Мы совместно с Департа-
ментом здравоохранения ак-
тивно работаем над этим. Для 
нас это ключевое направле-
ние в сфере информатизации 
здравоохранения на 2018 год. 
В настоящее время мы начи-

наем внедрять Единую ме-
дицинскую информацион-
но-аналитическую систему 
(ЕМИАС) в двух московских 
больницах. После окончания 
апробации начнём активно 
тиражировать решение уже 
во всех больницах города.
— В прошлом году поли-
клиники Москвы начали 
заводить на пациентов 
электронные карты болез-
ни. Какие поликлиники 
СВАО уже используют эту 
возможность и каковы 
перспективы? 

— Сегодня уже практически 
во всех поликлиниках — в 97% 

— внедрена ЕМИАС с досту-
пом к электронной медицин-
ской карте. Все врачи имеют к 
ней доступ. Сейчас мы прора-
батываем возможность пре-
доставления доступа к личной 
электронной карте и горожа-
нам. Но это сложный вопрос, 
в первую очередь с юридиче-
ской точки зрения.

В активную фазу вступает 
реализация проекта по осна-
щению врачей, выезжающих 
к пациентам на дом, план-
шетами с доступом к ЕМИАС. 
Планируется, что в этом году 
педиатры, терапевты и врачи 
общей практики получат по-

рядка 3,5 тысячи гаджетов. В 
перспективе это позволит им 
просматривать электронные 
карты пациентов, узнавать 
об их хронических заболева-
ниях, об аллергии на лекар-
ства, а также вносить показа-
ния и назначения по итогам 
визита в режиме онлайн.

Школы оснащают 
IT-оборудованием
— Какие школы столицы 
уже оборудованы инфра-
структурой проекта «Мос-
ковская электронная 
школа» и в каких школах 
СВАО он будут внедрён в 
этом году? Что включает в 
себя эта инфраструктура?

— Реализация проекта 
«Московская электронная 
школа», МЭШ, — одна из важ-
нейших задач Департамента 
информационных техноло-
гий. Мы стремимся создать в 
Москве лучшую в мире обра-
зовательную среду. Сегодня 
уже более 900 образователь-
ных организаций в столи-
це имеют доступ к электрон-
ным журналу и дневнику, к 
электронной библиотеке 
МЭШ. Если говорить о Севе-
ро-Восточном администра-

тивном округе города, то в 
настоящее время уже более 
30 школ оборудованы ин-
фраструктурой проекта: сер-
верами, Wi-Fi точками в клас-
сах, интерактивными пане-
лями и ноутбуками для учи-
телей. Процесс оснащения 
образовательных организа-
ций современным IT-обору-
дованием очень непростой, 
однако мы планируем, что до 
конца текущего года все шко-
лы Москвы будут оснащены 
инфраструктурой МЭШ.
— Будут ли внедряться в 
школах технологии вирту-
альной и дополненной 
реальности — VR/AR?
Недавно такая система 
тестировалась в двух шко-
лах Москвы.

— Действительно, весной 
2017 года мы провели пилот-
ный проект по использова-
нию на уроках по физике и 
биологии в 8-х и 9-х классах 
одной из московских школ 
VR/AR-контента. С помощью 
очков виртуальной реально-
сти школьники выполняли 
лабораторные работы, про-
водили опыты и взаимодей-
ствовали с интерактивным 
контентом. По итогам про-
екта мы опросили учеников 

и учителей, большинство 
из опрошенных поддержа-
ли использование этих тех-
нологий в образовательном 
процессе.

Использование VR/AR-тех-
нологий позволяет повысить 
интерес учащихся к базовым 
школьным предметам, а сам 
учебный процесс сделать ин-
терактивным и увлекатель-
ным. В перспективе мы пла-
нируем внедрять подобные 
решения в образовательный 
процесс. Тем не менее сегод-
ня ещё нет универсально-
го решения, которое можно 
было бы органично интег-
рировать в учебный процесс 
и которое было бы привле-
кательно с точки зрения со-
отношения цены и качества 
для массового рынка. Пока 
мы видим оптимальным ис-
пользование мобильного VR.

Электронные 
дневники стали 
безопаснее
— В прошлом году изме-
нился порядок доступа к 
школьным дневникам. 
Теперь для входа в систему 
не нужен пароль — доста-
точно учётной записи на 
mos.ru. Почему это было 
сделано и нет ли опасно-
сти утечки данных?

— С августа прошлого 
года была изменена систе-
ма авторизации пользовате-
лей в электронном журнале 
и дневнике, что позволило, 
с одной стороны, упростить 
вход в электронный днев-
ник для пользователей и в то 
же время значительно повы-
сить степень защиты персо-
нальных данных пользова-
телей. Теперь не нужно полу-
чать в школе логин и пароль. 
Пользователям, то есть ро-
дителям и детям, достаточно 
зарегистрироваться на пор-
тале mos.ru, указав личные 
данные — телефон, e-mail — и 
выбрать услугу «Электронный 
дневник». Важно, чтобы дан-
ные пользователей, указанные 
при регистрации на mos.ru, и 
данные, которые находятся в 
школе, совпадали. 

Беседовала 
Ольга АЛЕКСАНДРОВА

Гаджеты получат 
педиатры, терапевты 
и врачи общей практики

Благодаря ЕМИАС уже давно не надо стоять в очереди, чтобы записаться к врачу

Современное электронное оборудование стало обычным в школах
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П
о данным Управ-
ления социаль-
ной защиты насе-
ления СВАО, в на-
шем округе живут 

около 8 тысяч человек с ог-
раниченными возможно-
стями. Многим из них труд-
но самостоятельно выйти 
из дома. В этом случае про-
голосовать в день выборов 
можно прямо на дому. 

Достаточно 
позвонить 
в избирком

Ко всем, кто не сможет в 
день голосования по состо-
янию здоровья прийти и за-
полнить бюллетень, на дом 
придут члены участковой 
избирательной комиссии. 
Таково требование закона. 

О своём желании участво-
вать в голосовании на дому 
и причинах, по которым 
вы не можете лично явить-
ся на выборы, нужно про-
сто сообщить в избиратель-
ную комиссию — террито-
риальную или участковую. 
Сотрудники избиркома не 
оценивают причины неяв-
ки, а лишь записывают адрес 
гражданина, который не мо-
жет прийти на избиратель-
ный участок. 

На дому могут проголосо-
вать и инвалиды, и мамы, ко-
торым не с кем оставить де-
тей, и пенсионеры, которым 
трудно дойти до участка, и 
просто люди, которые неваж-
но себя чувствуют в этот день. 

Сообщить о своём жела-
нии проголосовать дома нуж-
но не позднее 14.00 18 мар-
та. Позже заявку не примут, 
поскольку сотрудники участ-
ковой комиссии уже уйдут на 

маршрут с ящиком для голо-
сования и завершат обход к 
20.00 — к моменту закрытия 
избирательного участка. 

Слепые могут 
голосовать с 
сопровождающим

Важно знать, что инвали-
дам по зрению в кабине и у 
ящика для голосования име-
ет право помогать знако-
мый или родственник. Ему 
нет необходимости доказы-
вать своё право на сопро-
вождение слепого челове-
ка, главное — помнить: по-

могать при голосовании не 
имеет права член избира-
тельной комиссии. Другим 
людям это позволено. 

Напомним, что с этого 
года проголосовать мож-
но не только на избиратель-
ном участке, где гражданин 
внесён в список избирате-
лей по месту регистрации, 
но и в том месте, где он будет 
находиться в день выборов, 
то есть по месту пребывания. 
Главное — до 12 марта сооб-
щить об этом желании через 
портал госуслуг gosuslugi.
ru, в МФЦ или в любой изби-
рательной комиссии.

Валерий ПОПОВ

ВЫБОРЫ-2018

Выборы 
придут к вам

Как проголосовать тем, кому трудно выйти из дома

Сотрудники 
избирательной комиссии 
не оценивают причины неявки

ПОЧЕМУ 
Я ИДУ НА ВЫБОРЫ

Председатель Централь-
ной избирательной комис-
сии РФ Элла Памфилова 
рассказала о работе ин-
формационно-справочно-
го центра ЦИК. По её сло-
вам, последние две неде-
ли центр ежедневно полу-
чает более тысячи звонков, 
а общее число звонков уже 
превысило 28 тысяч.

— Наибольшее число 
вопросов — около 25 ты-
сяч — поступило от изби-
рателей, — сообщила она. 
— В 325 случаях консуль-
тации и разъяснения даны 

членам избирательных ко-
миссий различного уров-
ня. Учитывая, что порядок 
включения в список изби-
рателей по месту нахожде-
ния впервые применяется 
по всей территории стра-
ны, конечно, основное ко-
личество обращений свя-
зано именно с этим вопро-
сом.

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Тел. информационно-
справочного центра ЦИК 
РФ: 8-800-707-2018, (495) 
727-2018

Каждый день в Центризбирком 
поступает более тысячи звонков

В ИЗБИРКОМЕ

Уже месяц сотрудники МФЦ 
и территориальных избира-
тельных комиссий обходят 
квартиры москвичей, чтобы на-
помнить о выборах Президента 
России, которые состоятся 18 
марта, и рассказать о возмож-
ности проголосовать на любом 
избирательном участке неза-
висимо от места регистрации. 
Вместе с ведущим специали-
стом центра госуслуг Алтуфьев-
ского района Александрой Кав-
киной в обход отправился кор-
респондент «ЗБ». 

В доме 58а на Алтуфьевском 
шоссе звоним в одну из дверей. 
Хозяин квартиры Александр 
Сафонов — москвич, но заре-
гистрирован по другому адресу.

— Фактически проживаю по 
этому адресу, и проголосовать 
мне будет удобнее здесь. Как это 
сделать?

— Вы можете лично обратить-
ся в МФЦ с паспортом, написать 
заявление и тут же получить от-
рывной талон. С ним и с паспор-
том придёте в день голосования 
на избирательный участок, кото-
рый выберете сами. Ближайший 
к вашему дому пункт голосова-
ния находится в школе №1370 
на Бибиревской, 5.

— Здорово, что сейчас мож-
но пользоваться отрывным та-
лоном, — делится с «ЗБ» Алек-
сандр. — Раньше ведь мне ре-
гулярно приходилось поль-
зоваться открепительным 

удостоверением, с получением 
которого было много мороки.

Александр всегда участвует в 
выборах.

— Я обязательно буду голосо-
вать — это моя принципиаль-
ная позиция, — говорит он.

Сотрудники избирательных 
комиссий и МФЦ продолжают 
ходить по домам. У каждого из 
них есть служебное удостове-
рение и значок с эмблемой вы-
боров. 

Иван ГОЛОВЧЕНКО

Сотрудники МФЦ и избиркомов 
совершают обход квартир

Не понимаю, 
как можно не 
проголосовать

Евгений Стеблов, 
народный артист России, 
профессор Института 
театрального искусства 
на улице Ботанической:

— На выборы я хожу всег-
да. Никогда не понимал, как 
можно этого не делать. Не 
пойдёшь, останешься в сто-
роне — и этим могут вос-
пользоваться силы, которые 
стремятся прийти к власти. А 
вдруг эти силы мне не жела-
тельны?

Я работаю в Северо-Вос-
точном округе, а живу в цен-
тре. Свой избирательный 
участок хорошо знаю. Голо-
совать в день выборов мож-
но в течение дня, так что, 
даже если у меня на этот 
день запланированы важ-
ные встречи или работа, я 
могу побывать на избира-
тельном участке утром. В 
этом году, как обычно, мы 
отправимся голосовать вме-
сте с женой. 

 Алексеевский — 
(495) 633-6619;

 Алтуфьевский — 
(499) 901-0002, 
(499) 901-0745;

 Бабушкинский — 
(495) 471-2857;

 Бибирево — 
(499) 206-0291, 
(499) 206-4890;

 Бутырский — 
(495) 619-6730;

 Лианозово — 
(499) 200-7859, 
(499) 209-4009;

 Лосиноостровский — 
(495) 470-1710;

 Марфино — 
(495) 619-2441;

 Марьина роща — 
(495) 656-2039;

 Останкинский — 
(495) 683-6038;

 Отрадное — 
(499) 907-7179;

 Ростокино — 
(499) 187-7192;

 Свиблово — 
(495) 656-6290;

 Северное Медведково — 
(499) 478-2991;

 Северный — 
(499) 767-7790, 
(499) 767-6430;

 Южное Медведково — 
(495) 602-7192

 Ярославский —
(499) 188-3612

 Московская городская 
избирательная комиссия: 
(495) 633-5156, 
(495) 633-5116 

Телефоны территориальных 
избирательных комиссий: 

Ведущий специалист центра госуслуг Алтуфьевского района 
Александра Кавкина рассказала о возможности проголосовать 
на любом участке
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Кадеты — это класс
В Москве развивают все виды профильного обучения

В 
Государственном 
Кремлёвском двор-
це прошёл 4-й го-
родской форум ка-
детского образо-

вания «Честь имею служить 
Отчизне!». В его открытии 
принял участие мэр Москвы 
Сергей Собянин. 

— Московские кадеты — 
наследники действительно 
богатых традиций кадетско-
го движения в нашей стране. 
Москва помнит имена выда-
ющихся воспитанников ка-
детских корпусов, вписав-
ших свои имена в историю 
нашей Отчизны. Среди них 
— фельдмаршал Михаил Ку-
тузов, адмирал Фёдор Уша-
ков, первый лётчик-ас Пётр 
Нестеров и генерал Дмитрий 
Карбышев, — отметил мэр.

Кадеты 
показывают 
высокие 
результаты

Сегодня кадетские классы 
открыты в 168 школах столи-
цы. Кадетское образование 
стало одним из видов про-
фильного обучения — его по-
лучают 12,5 тысячи человек. 
Ещё 3 тысячи юных москви-
чей учатся в 12 кадетских шко-
лах-интернатах, в том числе и 
в Московском суворовском 
военном училище в СВАО. 

Московские кадеты по-
казывают высокие резуль-
таты. В минувшем учебном 
году 29 кадет столицы ста-
ли призёрами и победителя-
ми Всероссийской олимпи-
ады школьников, инженер-
ной олимпиады, турнира им. 
М.В.Ломоносова и других. 
Ещё более 540 человек по-
лучили призовые места на 
олимпиадах и конкурсах го-
родского уровня. При этом 
более 90% выпускников ка-

детских классов поступили в 
лучшие вузы России. Больше 
половины из них выбрали 
вузы Министерства обороны 
и других силовых ведомств.

Преподаватели 
СВАО — 
в числе лучших

На форуме Сергей Собя-
нин вручил благодарности 
мэра Москвы трём педаго-

гам, достигшим больших 
успехов в воспитании ка-
дет. Двое из них работают в 
СВАО. Это Евгений Епихин 
из школы №709 в районе Се-
верный и Олег Метельский 
из школы №1381 в Лосино-
островском районе.

— Гвардии подполковник 
Олег Петрович Метельский 
отслужил в Вооружённых си-
лах РФ 35 лет и уже семь лет 
делится своим мастерством и 

опытом с нашими учениками, 
— рассказал «ЗБ» старший ме-
тодист по кадетскому образо-
ванию школы №1381 Сергей 
Воробьёв. — Сейчас он пре-
подаёт в 8-м классе: обуча-
ет ребят основам воинской 
службы, навыкам стрельбы и 
строевой подготовки, препо-
даёт историю России и Рос-
сийской армии. Его класс 
принимает участие во всех 
городских парадах, спартаки-
адах и сейчас участвует в кон-
курсе на звание лучшего ка-
детского класса Москвы. 

Открываются 
инженерные 
и медицинские 
классы

Высокими достижения-
ми могут гордиться не толь-
ко кадетские классы Мо-
сквы. В целом качество сто-
личного образования за по-
следние годы выросло в два 
раза. Так, по итогам прош-
лого учебного года 17,3 ты-
сячи столичных выпускни-
ков набрали 220 баллов и 
более по трём предметам 
ЕГЭ. Для сравнения: в 2010 

году таких результатов доби-
лись 6,8 тысячи школьников. 

Призёров Всероссий-
ской школьной олимпиады 
в прошлом году подготови-
ла каждая третья столичная 
школа. 156 школ столицы по 
итогам прошлого учебно-
го года вошли в рейтинг 500 
лучших школ России, при-
чём 13 из них — в топ-25. А 
на международных предмет-
ных олимпиадах юные мос-
квичи в прошлом учебном 
году завоевали семь золотых, 
восемь серебряных и четыре 
бронзовые медали. 

Сегодня большое внима-
ние уделяется и предпро-
фессиональной подготовке 
школьников. С 2016 года шко-
лы сотрудничают с колледжа-
ми, вузами, технопарками, 
промышленными предпри-
ятиями и культурными уч-
реждениями. Благодаря сов-
местным учебным програм-
мам ученики ещё до выпуска 
из школы могут получить ряд 
рабочих профессий и углуб-
лённые знания по профиль-
ным предметам. В 98 школах 
открыты инженерные клас-
сы, в 72 — медицинские.

Ольга ВОЛЖСКАЯ 

Уже в школе 
ученики могут 
получить ряд 
рабочих 
профессий

Девятиклассники школы 
№1554 в Отрадном заняли при-
зовые места на 4-м открытом 
чемпионате «Московские мас-
тера» по стандартам WorldSkills 
Russia, который завершил-
ся в Москве 17 февраля. 

1-е место в компетенции 
«Интернет вещей» заняли 
Игорь Нуруллаев и Ярослав 
Исаков, а в компетенции «То-
карные работы на станках с 
ЧПУ» — Александр Гараев.

Анна Копейкина заняла 3-е 

место в компетенции «Про-
граммные решения для бизне-
са». Анне интересна профес-
сия IT-инженера. 

— И на этом чемпионате я 
получила огромный опыт, — 
поделилась она с «ЗБ».

Школьникам пришлось со-
стязаться и со студентами кол-
леджей. В компетенции «Плот-
ницкое дело» ученик 9-го клас-
са Александр Гусаров завое-
вал 3-е место.

— Ребята долго готовились 
к этому чемпионату. А глав-
ное — это поможет им опре-
делиться с профессией, — го-
ворит ответственная за прове-
дение олимпиад и конкурсов в 
школе Ирина Смирнова.

Екатерина 
СЛЮСАРЬ

Ученики из Отрадного взяли медали 
на чемпионате «Московские мастера»
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На 4-м городском форуме кадетского образования 

Азам инженерного дела теперь тоже можно научиться в школе

МЕЖДУ 
ТЕМ 

Конкурс поможет победителям определиться 
с будущей профессией
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О
х уж эти доставщи-
ки пиццы! Не так 
давно «ЗБ» разби-
рался с пробле-

мой «гоночных машин» 
из пиццерии, которые 
лихо ездили по одному 
из дворов в Отрадном. И 
вот новый сигнал читате-
лей, теперь — из Северно-
го Медведкова. «В проход-
ной арке жилого дома на 
Заревом, 10-12, рядом со 
входом в пиццерию ча-
сто паркуется машина до-
ставки пиццы, полностью 
перекрывая тротуар для 
пешеходов. Обидно, что 
тротуар хорошо почи-
щен, а идти приходится 
по проезжей части», — со-
общила «ЗБ» жительница 
дома 10 на Заревом про-
езде Надежда, приложив к 
письму и фотографию.

Как выяснилось, пеше-
ходная часть проходной 
арки дома огорожена ан-
типарковочными столби-
ками. Однако малогаба-
ритная машина доставки 
пиццы легко помещается 
на оставшейся части тро-
туара, чем и пользуется её 
водитель. 

После обращения «ЗБ» 
в управу района Северное 
Медведково владельцу пиц-
церии на Заревом, 10, сразу 
же направили письмо.

— Руководителя пицце-
рии предупредили, чтобы 
машина доставки не пар-
ковалась на тротуаре, — 
сообщили нам в отделе 
управы по взаимодейст-
вию с населением. — По-
сле этого администрация 

пиццерии сообщила, что 
машины доставки и гру-
зовая «Газель» больше не 
перекрывают тротуар в 
арке дома.

Так как речь идёт об 
оживлённой территории 
рядом с метро «Медведко-

во», где особенно остро сто-
ит проблема с парковкой, 
для закрепления результа-
та редакция передала жало-
бу жительницы в дежурную 
часть ОМВД по району Се-
верное Медведково.

Татьяна ЩЕРБАКОВА

Почему в Остан-
кинском при-
родно-историче-

ском парке убрали само-
дельные кормушки, оста-
вили только огромные 
«официальные» кормуш-
ки у центрального пруда? 
Из них всё съедают голу-
би, теперь мелким пти-
цам и белочкам ничего 
не остаётся. А раньше 
люди ежедневно 
подкарм ливали их. Помо-
гите вернуть кормушки 
для мелких птиц и белок!

Наталья Степанова, Останкино

— Основную массу само-
дельных кормушек жители 
делают из пластиковых бу-
тылок, бумажных пакетов 
из-под молока и других по-
добных материалов, и к вес-
не все они оказываются на 
земле, замусоривая терри-
торию, — пояснили «ЗБ» в 
пресс-службе ГПБУ «Мос-
природа». — Понятно, что 
обслуживающие парк ор-
ганизации убирают эти бу-
тылки. 

Однако на природных 
территориях регулярно 
проводится акция «Покор-

мите птиц зимой». В ходе 
неё участники развешивают 
заранее изготовленные кор-
мушки не стихийно, а там, 
где они будут «востребова-
ны» птицами, раскладывают 
подкормку в стационарные 
кормушки, узнают, чем пра-
вильно кормить пернатых.

Принять участие в акции 
могут все желающие. С во-
просом о подкормке птиц 
в парке «Останкино» мож-
но обращаться по тел. (495) 
579-2976.

Алексей 
ТУМАНОВ

Почему убрали самодельные кормушки 
из Останкинского парка?

Протечку 
трубопровода 

в доме на проезде 
Дежнёва устранили

 Почему нет ото-
пления в подъе-
зде? У нас очень 

холодно.
Людмила Степановна, 

пр. Дежнёва, 25/1, 4-й подъезд

Главный инженер ГБУ 
«Жилищник района Южное 
Медведково» Оксана Василь-
ева сообщила, что 20 февра-
ля в диспетчерскую поступи-
ло обращение от жительни-
цы дома об отсутствии ото-
пления в подъезде.

После выхода на место 
была обнаружена течь тру-
бопровода центрального 
отопления в зоне 4-го подъ-
езда. 

— В тот же день течь 
устранили. К 21 февраля ра-
бота системы центрально-
го отопления в 4-м подъезде 
дома 25/1 на проезде Деж-
нёва восстановлена, отопи-
тельные приборы прогреты 
равномерно, — сказала Ок-
сана Васильева.

Маргарита ИВАНОВА

 ГБУ «Жилищник района Юж-
ное Медведково»: ул. Молодцо-
ва, 9. Тел. (499) 474-3504

Недавно я узна-
ла, что люди, 
пострадавшие 

во время терактов, имеют 
право на бесплатные 
путёвки в санаторий. Я 
пострадала во время 
теракта около метро 
«Рижская» в 2004 году. Как 
можно получить путёвку 
на санаторное лечение?

Ольга, ул. Шереметьевская

— У людей, пострадавших в 
результате терактов, есть пра-
во на социальную реабили-
тацию, включающую в себя 
психологическую, медицин-
скую и профессиональную 
реабилитацию, правовую по-
мощь, — объяснила замести-

тель начальника Управления 
социальной защиты населе-
ния СВАО Татьяна Лавренть-
ева. — Об этом говорится в 
постановлении Правительст-
ва РФ №6 от 12 января 2007 
года.

Право на санаторно-ку-
рортное обслуживание граж-
дан, получивших поврежде-
ние здоровья в результате 
терактов, закреплено в по-
становлении Правительства 
Москвы №755 от 11.08.2009 г. 
(ред. от 22.11.2016 г.).

Для получения путёвок не-
обходимы документы, под-
тверждающие нанесение 
ущерба здоровью: копия за-
ключения бюро судебно-ме-
дицинской экспертизы, либо 

копия постановления о при-
знании потерпевшим по уго-
ловному делу, либо сведения 
из органов здравоохранения 
о получении повреждений 
здоровья в результате теракта. 
С этими документами нужно 
обратиться в центр госуслуг. 
Путёвки будут предоставлены 
в порядке очерёдности, но не 
чаще одного раза в год. Когда 
именно человек может полу-
чить путёвку, зависит также 
от медицинских показаний к 
санаторно-курортному лече-
нию.

Как сообщила «ЗБ» чита-
тельница, её уже поставили 
на очередь на получение са-
наторной путёвки.

Светлана БУРТ

Как получить путёвку в санаторий?

Куда бы спрятаться от пиццы?
Тротуар на Заревом проезде, 10, облюбовали машины доставки

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU
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От малогабаритной машины пиццерии не спасали даже антипарковочные столбики

После вмешательства «ЗБ» 
машины с тротуара убрали

 Управа района 
Северное  Медведково: пр. Шо-
кальского, 30, корп. 1. 
Единый тел. (495) 777-7777.

Дежурная часть ОМВД по району 
Северное Медведково: 
(499) 479-2331. 

Если вы не знаете телефон отделе-
ния полиции своего района, нужно 
позвонить на общий телефон 112. 

При отсутствии экстренной 
ситуации ваш звонок переведут на 
справочный отдел, где предоставят 
номер телефона дежурной части. 
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Около нашего 
дома убрали 
бордюр и сдела-

ли дорогу — спуск к мага-
зину «Билла». Сейчас там 
ледяная горка: невозмож-
но спуститься или под-
няться!

Галина Алексеевна,
ул. Белозерская, 11

К моменту прибытия на 
место корреспондента «ЗБ» 
на тротуаре уже трудился 
дворник. Лёд с горки он счи-
стил, но сама она выглядит 
пугающе: уж слишком кру-
той угол наклона. В гололёд я 
бы точно не рискнула по ней 
пройти!

Между тем, как рассказал 
прогуливающийся рядом 
пенсионер, это место про-
ходное: по этой горке жите-
ли близлежащих домов идут, 
срезая путь до магазина.

— Зимой она опасна: люди 
падают, я и сам как-то чуть не 
упал — теперь хожу в обход, 
— говорит он.

Неудобно и автомобили-
стам. 

— После снегопадов я не мог 
заехать на парковку: машина 
буксовала, — отметил житель 
дома 11 на Белозерской.

Наблюдаю, как со стоян-
ки пытается выехать авто-
мобиль: перед спуском води-
тель замедляет ход, а потом 
выкручивает руль и спускает-
ся с горки не по прямой, а на-
искосок. Интересуюсь, зачем 
совершать такой манёвр.

— Тут такой наклон, что, 
если ехать прямо, задний 
бампер чертит по асфаль-

ту, — объясняет водитель.
Действительно, если при-

смотреться, асфальт весь ис-
черчен и покрыт царапи-
нами.

«ЗБ» обратился в ГБУ «Жи-
лищник» района Бибирево. 
Директор учреждения Алек-
сандра Фадеева пообещала 
побывать на месте и осмо-
треть горку. В этот же день 

она сообщила «ЗБ» о приня-
том решении.

— Действительно, спуск 
сделан чересчур крутым. 
Мы исправим ситуацию — в 
рамках комплексного благо-
устройства будут проведены 
работы по переделке уклона 
асфальта: спуск станет более 
плавным и безопасным для 
пешеходов и автомобили-
стов, — говорит она.

По словам Фадеевой, рабо-
ты будут проведены летом.

Анна 
КРИВОШЕИНА

ПИСЬМА

Крутой спуск на Белозерской 
сделают пологим Что за подо-

зрительная 
организация 

располагается на ул. 
Менжинского, 40? На 
калитке — иностранная 
надпись, на террито-
рию как-то заезжали 
машины без номеров. 
Жители взволнованы. 

Татьяна Владимировна, 
ул. Изумрудная, 12

Глава управы Бабушкин-
ского района Сергей Агане-
ев успокоил читателей «ЗБ»: 
ничего подозрительного за 
калиткой нет. Здесь распо-
ложен бизнес-центр, кото-
рый так и называется: «Мен-

жинского, 40». Его построи-
ли в 2008 году.

— Это пятиэтажный охра-
няемый офисный комплекс, 
на территории расположе-
на парковка. В бизнес-цен-
тре на коммерческих усло-
виях арендуют помещения 
различные компании: об-
щественная организация 
«Международная полицей-
ская ассоциация», контора 
по оказанию юридических 
услуг, фитнес-центр, агент-
ство недвижимости, строи-
тельная компания, турагент-
ство и другие организации, 
— пояснил он.

Анна 
КРИВОШЕИНА

Что находится в здании 
на улице Менжинского?

Ваш «Звёздный бульвар» 
(495) 681-3645 

POCHTA@ZBULVAR.RU, REDAKTOR-2017@YANDEX.RU

ЗВОНИТЕ, ПИШИТЕ! 
БУДЕМ РАЗБИРАТЬСЯ!

БУЛЬВАРБУЛЬВАР
ЗВЁЗДНЫЙЕсть вопросы? 

У входной двери 
в подъезд отва-
лился порог. 

Образовалась большая 
щель, куда сильно дует. А в 
диспетчерской нам отве-
тили, что ремонт заплани-
рован на III квартал этого 
года. Но зима ещё не кон-
чилась, холодно!

Лариса Порфирьевна,
ул. Полярная, 52, корп. 4, 

подъезд 2

— Скорее всего, произош-
ло недопонимание, — гово-
рит руководитель ГБУ «Жи-
лищник района Северное 
Медведково» Олег Големба. 
— Речь шла о плановом ре-
монте входной группы подъ-
езда, тогда как экстренные 
меры будут предприняты не-
медленно. Я проверю этот 
адрес, и мы найдём решение, 

как в кратчайшие сроки от-
ремонтировать дверь и двер-
ную коробку, чтобы сохра-
нить тепло в подъезде.  

Татьяна ЩЕРБАКОВА

 ГБУ «Жилищник района 
Северное Медведково»: 
ул. Тихомирова, 1, корп. 2; 
пр. Шокальского, 49, корп. 1. 
Тел. (495) 656-9851

Дверь в подъезде 
на Полярной отремонтируют

Даже водители вынуждены 
здесь спускаться наискосок
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Место проходное: жители окрестных домов здесь часто срезают путь до магазина 

Здание, быть может, и выглядит оригинально, 
но внутри ничего страшного нет

Экстренные меры примут немедленно
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Везли наркотики 
на Ярославке

Машину «Хёндай» оста-
новили на Ярославском 
шоссе для проверки доку-
ментов инспекторы окруж-
ного батальона ДПС 
ГИБДД. Поскольку води-
тель и пассажир занерв-
ничали, их решили досмо-
треть. На заднем сиденье 
полицейские обнаружили 
свёрток с семью пакетами 
неизвестного вещества. 
Для дальнейшего разби-
рательства водителя и его 
приятеля доставили в поли-
цию. Как выяснили экспер-
ты, они перевозили нарко-
тик — метилэфедрон общей 
массой более 1,7 кг. Возбу-
ждено уголовное дело.

В Останкине 
сотрудница 
супермаркета 
похищала деньги 
из кассы

В полицию обратились 
сотрудники службы бе-
зопасности одного из су-
пермаркетов Останкина. 
В магазине была выявле-
на серьёзная недостача. 
Обнаружить причину уда-
лось благодаря камерам 
видео наблюдения. На запи-
си видно, как деньги в тече-
ние трёх смен переклады-
вает девушка-кассир. Воз-
буждено уголовное дело. 

В Бибиреве прикрыли 
наркопритон

В полицию обратились 
жители дома на улице Лес-
кова. Они сообщили, что в 
подъезде валяются шпри-
цы и появляются незнаком-
цы со странным, как буд-
то стеклянным взглядом. 
Полицейские нанесли ви-
зит хозяйке квартиры. В 
этот момент здесь, кроме 
неё, находились пятеро мо-
лодых людей в состоянии 
наркотического опьянения. 
Как выяснилось, 30-летняя 
москвичка регулярно пре-
доставляла свою квартиру 
наркоманам. Сейчас она 
находится под подпиской 
о невыезде.

Екатерина МИЛЬНЕР

ХРОНИКА «02»

Э
то произошло на 
Рижском направ-
лении Московской 
железной дороги. 
Пятилетний маль-

чик, скатившись со снежного 
склона, вылетел на пути с же-
лезнодорожной насыпи… В 
больницу ребёнка в тяжёлом 
состоянии доставил санитар-
ный вертолёт. Корреспон-
дент «ЗБ» побывала на месте 
происшествия, чтобы увидеть 
злополучную горку собствен-
ными гла зами.

Всеми любимый 
склон

Анненская ул., 1. Рядом — 
проход к электричкам и же-
лезнодорожные рельсы. Не-
подалёку — заснеженный 
склон. Если скатиться по 
нему, разогнавшись, можно 
действительно доехать до 
железной дороги.

— Сколько себя помню, 
тут всегда дети катаются, — 
пожимает плечами идущая 
мимо пенсионерка, корен-
ная жительница района.

— Мы тоже тут в детстве 
катались, — добавляет сту-
дентка Татьяна, жительница 
Анненской улицы. — Просто 
надо быть осторожными, вот 
и всё.

Правда, в тот день, когда я 
приехала, с горки никто не 
катался. Склон был засыпан 
песком, а сверху установили 
забор — как выяснилось, по 
распоряжению управы рай-
она.

— Это место действитель-
но не приспособлено для ка-
тания, — говорит глава упра-
вы района Марьина роща 
Светлана Гордикова. — Сей-
час мы взяли его под особый 
контроль: горка посыпана 

песком и щебнем, чтобы ка-
таться на ней было нельзя. Я 
подключила представителей 
народной дружины района, 
они будут регулярно следить 
за порядком в этой части 
района и проводить беседы 
с родителями, которые не ду-
мают о безопасности детей.

«Ловлю его внизу»
Уникальна ли горка на Ан-

ненской? Конечно, нет. Скло-
нов в округе множество. Ска-
тился кто-нибудь пару раз 
— и вот уже горка готова. 
Конечно, есть много офи-
циальных и безопасных го-
рок в парках. Но далеко не 
всем хочется платить 200-

300 рублей за аренду ватру-
шек. Одна из самых попу-
лярных неофициальных го-
рок находится, например, в 
районе дома 7 на Сухонской. 
Территория эта относится к 
Бабушкинскому парку, и ад-
министрация даже устано-
вила щиты с предупреждени-
ем о том, что кататься здесь 
— опасно. Но кто смотрит на 
эти плакаты?

В выходные тут собираются 
жители сразу нескольких рай-
онов — Бабушкинского, Юж-
ного Медведкова, Лосинки… 

— Не страшно за внука? — 
интересуюсь у пенсионерки, 
которая вместе с маленьким 
мальчиком заняла место на 
менее людной горке, кото-

рая ведёт непосредственно в 
Яузу.

— А я его ловлю внизу, — 
говорит женщина. — Да и он 
тормозить уже научился. К 
тому же сейчас холодно, река 
замёрзла.

А молодая мама, которую 
я встретила на опасной гор-
ке, рассказала, как её восьми-
летняя дочка чуть не попала в 
речку, когда не успела затор-
мозить:

— Я крикнула: «Прыгай!» 
Она выпрыгнула из ватруш-
ки, та в Яузу упала и поплыла 
по течению. Хорошо, мужчи-
на нам её выловил… 

Опасные горки 
проверят

Далеко не всегда на потен-
циально опасные горки дети 
приходят сами. Чаще всего 
их приводят туда родители, 

которые не задумываются о 
безопасности своих чад. 

На днях префект округа 
Валерий Виноградов пору-
чил главам управ проверить 
свои территории на пред-
мет «неофициальных» объ-
ектов зимнего отдыха, кото-
рые представляют потенци-
альную опасность. 

— Имеются в виду снеж-
ные горки, которые нахо-
дятся вблизи железнодорож-
ных путей, или горки, что 
ведут к проезжей части. Так-
же склоны в парках, которые 
проходят между деревьев, и, 
разумеется, склоны в райо-
не Яузы, — пояснил пресс-
секретарь префектуры СВАО 
Андрей Иванов. — Монито-
ринг поможет выявить эти 
горки и принять меры, что-
бы сделать их непригодны-
ми для катания. 

Елена ХАРО

Спуск с риском 
для жизни

В Марьиной роще на горке едва не погиб ребёнок

В больницу ребёнка доставил 
санитарный вертолёт
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После ЧП опасный склон 
взяли под контроль
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Есть вопросы? 
Звоните, пишите!

БУДЕМ 
РАЗБИРАТЬСЯ!

4 КОЛЕСА

Попала 
под «Хёндай» 
на Инженерной

Поздним вечером 18 
февраля женщина, пе-
реходя Инженерную ули-
цу около дома 16 всего в 
4 метрах от ближайшего 
пешеходного перехода, 
попала под автомобиль 
«Хёндай Санта Фе». В 
итоге 34-летняя постра-
давшая обратилась в 
больницу с сотрясением 
мозга и ушибленной ра-
ной головы.

На Ярославке 
пострадал ребёнок

Днём 20 февраля на 
Ярославском шоссе жен-
щина, двигаясь по двору 
дома 118, корп. 1, на ав-
томобиле «Хёндай ix35», 
наехала на стоявший «Си-
троен Берлинго». При 
этом пострадала трёх-
месячная девочка, нахо-
дившаяся в «Ситроене» 
с матерью. Ребёнка от-
везли в детскую больни-
цу с сотрясением мозга и 
ушибом лба.

Сбил женщину 
в Свиблове

Вечером 20 февраля 
25-летний водитель авто-
мобиля «Киа Рио» ехал по 
улице Амундсена в сто-
рону Кольской. Напротив 
дома 15, корп. 1, он сбил 
женщину, которая пере-
ходила дорогу по нере-
гулируемому пешеходно-
му переходу. В результате 
29-летнюю пострадавшую 
скорая доставила в боль-
ницу с ушибом колена.

ОБ ДПС ГИБДД по СВАО

ДТПВодитель, не спеши...
Кто и как платит штрафы за каршеринг

К
аршеринг стано-
вится всё более по-
пулярным. По сути, 
это прокат автомо-
билей, но макси-

мально автоматизирован-
ный: не нужно лично приез-
жать в прокатную контору, 
получать или сдавать ключи 
и т.д. Достаточно найти бли-
жайший автомобиль на кар-
те в мобильном приложении 
и открыть его с помощью 
своего смартфона — и всё, 
можно ехать!

Штрафы с дорожных ка-
мер приходят, как известно, 
владельцу машины, а не во-
дителю. Не означает ли всё 
это, что каршеринг — раз-
долье для всевозможных на-
рушителей?

Дорожный штраф 
спишут со счёта

Ответственность за на-
рушения ПДД лежит на 
нарушителе — предупре-
ждение об этом есть как 
на сайтах каршеринговых 
компаний, так и в их дого-
ворах с пользователями. 
ГИБДД присылает штра-
фы компании, а та пере-
направляет их клиентам. 
Но как это происходит на 
прак тике?

— Этот процесс у нас ав-
томатизирован, — пояс-
нила Екатерина Макарова, 
сооснователь каршерин-
говой компании BelkaCar. 
— Соответствующая сумма 
списывается с банковской 
карты пользователя, при-
вязанной им к аккаунту, а 
в приложении появляется 
информация о штрафе.

 

Если закончились 
деньги

Но штрафы из ГИБДД 
приходят не мгновенно. 
Допустим, ко времени их 

прихода деньги на карте 
пользователя закончились, 
и он не спешит пополнить 
счёт. По словам Макаровой, 
в этом случае пользователя 
просто заблокируют в си-
стеме до погашения долга: 
пока всё не оплатит, поль-
зоваться услугами сервиса 
он не сможет.

А как быть, если клиент 
откажется от дальнейше-
го использования машин 
компании, но за ним оста-
нется долг? В этом случае 
информацию о нём пере-
дадут службе безопасно-
сти компании, и та попыта-
ется связаться с клиентом. 
Если это не удастся, право 

на получение задолженно-
сти передадут коллектор-
скому агентству — органи-
зации, специализирующей-
ся на взыскании долгов. 
Избежать уплаты едва ли 
удастся.

— Долг могут взыскать 
через суд, — напоминает 
юрист Ирина Нафтаева.

Так как пункт об опла-
те штрафов пользователем 
есть в договоре, компания 

наверняка выиграет дело, 
после чего его передадут в 
службу судебных приста-
вов.

7 тысяч — 
за эвакуацию, 
100 тысяч — 
за пьяную езду

Если машину каршерин-
говой компании увезут на 

штрафстоянку за наруше-
ние пользователем правил 
остановки и стоянки, воз-
можны два варианта. Эко-
номный клиент может за-
брать машину самостоя-
тельно, тогда ему придётся 
оплатить лишь саму эваку-
ацию (5 тыс. рублей). Если 
он этого делать не захо-
чет, за машиной поедет во-
дитель-перегонщик карше-
ринговой компании. В ком-
пании BelkaCar эта услуга 
обойдётся клиенту в 7 тыс. 
рублей дополнительно.

Водителя каршеринговой 
машины может остановить 
обычный инспектор ГИБДД. 
Если выяснится, что чело-
век, на которого зареги-
стрирован аккаунт, передал 
управление другому лицу 
(пусть даже близкому чело-
веку, например супруге), со-
трудники ГИБДД сообщат 
об этом в каршеринговую 
компанию, и та подверг-
нет клиента штрафу за на-
рушение условий договора 
(в BelkaCar он в этом случае 
составляет 50 тыс. рублей).

Н о  с а м ы й  б о л ь ш о й 
штраф ждёт пользователя 
за езду в пьяном виде. По-
мимо лишения прав и по-
ложенного за это штрафа в 
пользу государства в разме-
ре 30 тыс. рублей, ему при-
дётся заплатить штраф и 
каршеринговой компании 
— 100 тыс. рублей! Вдоба-
вок после этого его внесут в 
чёрный список. Дело в том, 
что, если водитель пьян, 
страховая компания в слу-
чае ДТП откажет в выпла-
те ущерба каршеринговой 
компании.

— Материальный риск от 
действий пьяного водителя 
для нас намного выше, чем 
его средняя платёжеспо-
собность, — пояснила Ека-
терина Макарова.

Василий ИВАНОВ

Водителя каршеринговой 
машины может остановить 
обычный инспектор ГИБДД
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Живите 
хоть на антресолях

В 
Москве серьёзно 
изменились пра-
вила согласова-
ния перепланиров-
ки квартир и нежи-

лых помещений. Изменения 
предусмотрены постановле-
нием Правительства Москвы 
№1104-ПП от 29 декабря 
2017 года, которые вступили 
в силу 14 февраля. О сути но-
вовведений «ЗБ» рассказала 
советник Жилинспекции по 
СВАО Ольга Скоркина. 

Больше свободы, 
меньше бумаг

Новые правила в чём-то 
облегчили жизнь жильцов 
небольших квартир. Теперь 
при желании они могут обу-
страивать на своей жилпло-
щади «второй этаж» — антре-
соли.

Житель Сущёвского Вала 
Михаил Н. мечтает об этом уже 
несколько лет. В семье двое 
детей, квартира малогабарит-
ная, а потолки — 3 метра. Ещё 
летом прошлого года он обра-
щался в «ЗБ» с вопросом: мож-
но ли согласовать устройство 
антресолей в большой комна-
те? Тогда специалисты разъяс-
нили на страницах нашей га-
зеты: нельзя. 

— Сегодня этих ограниче-
ний больше нет, — говорит 
Ольга Скоркина. — Единст-
венное требование: по пло-
щади антресоли должны пе-
рекрывать не больше 40% по-
мещения.

Коснулись новшества до-
мов, построенных по ин-
дивидуальным проектам — 
с террасами и эксплуати-
руемой кровлей. Теперь их 
хозяева могут застеклить 
террасы, устроить здесь 
павильон.

Кроме того, есть «бонус» и 
для жителей новостроек. Спи-
сок документов, которые нуж-
но подготовить и подать для 

согласования перепланиров-
ки, стал короче. Справка о при-
своении дому адреса и разре-
шение на ввод здания в эксплу-
атацию больше не нужны.

Изменять облик 
дома нельзя 

Разумеется, есть в новых 
правилах и ужесточения. Те-
перь невозможно узаконить 
всё, что приведёт к измене-
нию архитектурного облика 
дома.

Даже собственный балкон 
нельзя перекрасить.

— Изменения архитектур-
ного облика дома запреще-
ны. Диссонирующие цвет 

или отделку балкона или 
лоджии никогда не узаконят, 
вам выпишут штраф и пред-
писание вернуть всё в преж-
нее состояние, — поясняет 
Ольга Скоркина.

Ужесточаются и правила 
переустройства помещений, 
если оно затрагивает обще-
домовое имущество.

Скажем, вот уже несколь-
ко лет для того, чтобы на 1-м 
этаже жилого дома открыть 
магазин или офис, требуется 
согласие всех жителей. Про-
голосовать за это они долж-
ны на общем собрании соб-
ственников. 

— Теперь же отдельное 
решение общего собрания 

нужно и для того, чтобы сде-
лать для этого магазина или 
парикмахерской отдельный 
вход, — продолжает Ольга 
Скоркина. — При этом пло-
щадь этой входной группы 
не должна превышать 10 ква-
дратных метров, а ступеньки 
могут быть сделаны только 
нестационарными, на осно-
ве лёгкой конструкции.

Сроки работ 
ограничили

Возможность подать заяв-
ление на согласование пере-
планировки на портале гос-
услуг mos.ru (раздел «Пере-
планировка») у москвичей 
есть уже несколько лет. Но до 
сих пор согласовать таким 
образом можно было лишь 
грядущие работы — то, что 
ещё только планируется сде-
лать. Теперь услуга распро-
страняется и на то, что уже 

сделано. Пошаговая инструк-
ция тоже есть на портале. 

— Только не забудьте вло-
жить сканы всех необходи-
мых документов, их пере-
чень есть там же, на портале, 
— напоминает Ольга Скор-
кина. — Ответ и акт о согла-
совании тоже придёт на пор-
тал mos.ru.

Здесь же можно теперь про-
длить и разрешение на работы 
по перепланировке, но только 
один раз и на полгода.

— Часто бывает: нача-
ли люди работы по пере-
устройству квартиры и рас-
тягивают ремонт — год про-
ходит, второй, третий. А со-
седи вынуждены терпеть 
шум и грязь. Теперь этому 
пришёл конец, — говорит 
Ольга Скоркина. 

С учётом того что перво-
начально разрешение на ра-
боты по перепланировке вы-
даётся сроком на год, у жите-
лей на всё про всё есть полто-
ра года. Не успели — штраф и 
предписание прекратить ра-
боты.

Пол — 
без согласований 

А одно новшество может 
вызвать серьёзные пробле-
мы. Отменено согласование 
работ по замене напольно-
го покрытия, когда снимают 
линолеум и кладут ламинат, 
паркет или плитку.

— Теперь следить за тем, 
чтобы при замене пола были 
проведены работы по звуко-
изоляции, должны сами жи-
тели, которые делают ре-
монт, — говорит Ольга Скор-
кина. — Если требования по 
звукоизоляции не соблюде-
ны, соседи внизу будут слы-
шать любой шорох сверху. 
В этом случае им надо зака-
зать экспертизу и обратить-
ся в суд. 

Марина МАКЕЕВА

На портале mos.ru теперь 
можно согласовать и уже 
произведённую перепланировку

Правила перепланировки квартир в Москве изменились

Киря — 
аккуратный 
и воспитанный

Трёхлетний Киря из прию-
та «Дубовая роща» — трога-
тельный,  умный и сообрази-
тельный пёс. К сожалению, 
жизнь в приюте наложила от-
печаток на его характер: он 
боится человека, прежде все-
го детей. Но в остальном ни-
чем не отличается от других 
собак. Более того, он очень 
аккуратный и воспитанный. 

Подойдёт в любую семью, 
которая проявит терпение. 
Киря отлично ладит с други-
ми собаками, кошками. В иде-
але его надо взять второй со-
бакой: он очень хорошо адап-
тируется, когда рядом другая 
социальная собака, всё по-
вторяет за ней.
Опекун:
8-925-701-7383, Марина

Оскар любит 
общаться

Оскару из приюта «Ис-
кра» 10 месяцев. Этот игри-
вый и весёлый щенок любит 
общаться с людьми и живот-
ными. Помогите ему обрести 
любящую семью!
Опекуны:
8-985-908-9577, Александра
8-916-204-1516, Полина

ОНИ ИЩУТ 
ХОЗЯИНА
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Что делать, если 
привезли диван из 
некачественного 
материала и друго-

го цвета, нежели заявленный 
в характеристике товара?

Ирина Всеволодовна, 
ул. Шереметьевская

Отвечают специалисты правового 
центра «Вектор».

Сегодня гражданам часто прихо-
дится сталкиваться с подобным «сер-
висом». В данной ситуации в случае 
выявления нарушения со стороны 
продавца потребитель вправе отка-
заться от исполнения договора ку-
пли-продажи и потребовать возвра-
та уплаченной за товар суммы. Также 

покупатель имеет право заменить то-
вар ненадлежащего качества на дру-
гой аналогичный товар или на товар 
другой марки с доплатой. Данные 
правоотношения регулируются Гра-
жданским кодексом РФ и Законом РФ 
«О защите прав потребителя». По тре-
бованию продавца и за его счёт по-

требитель должен возвратить товар 
с недостатками. Также продавец не-
сёт ответственность за просрочку вы-
полнения требований потребителя, по 
требованию покупателя обязан устра-
нить недостатки в товаре и т.д. (ст. 13, 
18, 20, 21, 23, 25 Закона РФ «О защи-
те прав потребителя»). 

Привезли диван, да не тот
ВОПРОС ЮРИСТУ 
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Бесконечно продлевать разрешение 
на производство шумных работ 
больше не получится
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Жаворонки доживают до 100 лет

П
обедить старость 
люди мечтали ве-
ками. Будет ли ког-
да-нибудь созда-
на «таб летка моло-

дости»? Чтобы найти ответ 
на этот вопрос, корреспон-
дент «ЗБ» отправился в Рос-
сийский геронтологический 
научно-клинический центр 
(РГНКЦ) на 1-й улице Леонова. 

«Таблетка 
от старости» — 
не миф!

Внешне РГНКЦ напомина-
ет обычную больницу. Только 
большинству пациентов — уже 
за 60, что и не удивительно, 
ведь гериатрия — это отрасль 
медицины, занимающаяся изу-
чением и лечением болезней 
старческого возраста. 

— Изобрели уже «таблет-
ку молодости»? — с порога 
спрашиваю у заведующего 
консультативно-диагности-
ческим отделением центра 
Евгения Тюхменева. 

— Ещё не успели, — смеёт-
ся гериатр. — Но уже через не-
сколько лет такой препарат дей-
ствительно может появиться.

По словам Тюхменева, ме-
дицине уже известны более 
200 веществ, которые способ-
ны продлевать жизнь. Их воз-
действие на организм сегодня 
изучается на животных. 

Впрочем, залог долгой 
жизни далеко не всегда нуж-

но искать в препаратах.
— В течение пяти лет мы 

наблюдали около 400 долго-
жителей из Москвы и Мос-
ковской области. И выясни-
лось, что все они вели в чём-
то похожий образ жизни, — 
говорит Тюхменев.

Семейные люди 
живут дольше

Большинство долгожите-
лей оказались… жаворонка-
ми! То есть ложились спать 
до полуночи, вставали до 
шести утра. Получается, но-
чью они спали по 5-9 часов, 
а днём не ложились совсем. 
А ещё все эти люди в течение 
жизни не злоупотребляли ле-
карствами. Зато каждый день 
многие их них делали заряд-
ку или ходили пешком не ме-
нее 30 минут.

— Причём не важно, где гу-
лять — в лесу или просто во 
дворе. Важно двигаться, — 
поясняет гериатр.

А ещё на продолжитель-
ность жизни влияют обра-
зование и семейное положе-
ние. Семейные люди живут 
дольше одиноких. Заботы о 
близких не дают человеку 
расслабиться!

Люди с высшим образова-
нием имеют больше шансов 
жить долго.

— На мой взгляд, это связа-
но с тем, что чем выше у па-

циента уровень образования, 
тем большей работоспособ-
ностью обладает его мозг, и 
это положительно влияет на 
общее состояние, — говорит 
Тюхменев.

Но мозг нуждается в трени-
ровке всю жизнь. Поэтому чте-
ние книг, заучивание стихов 
и песен, рисование, разгады-
вание кроссвордов, изучение 
иностранных языков — залог 
сохранения памяти и интел-
лекта в пожилом возрасте.

— Образовательная деятель-
ность — полезный когнитив-

ный тренинг, который важен 
для поддержания и улучшения 
памяти и других когнитивных 
функций. Вместе с физиче-
ской активностью это путь не 
просто к долголетию, а к пол-
ноценной и активной жизни в 
пожилом и старческом возра-
сте, — уверен гериатр.

Роман ФЛЕЙШЕР 

Лечение в РГНКЦ проводит-
ся бесплатно. По словам глав-
ного врача центра Дмитрия 
Дмитриева, центр принима-
ет на лечение пациентов с 18 
лет. Центр специализируется 
на оказании помощи по таким 
направлениям, как кардиоло-
гия, неврология, терапия, гине-
кология, урология, ортопедия 
и хирургия. Принимают паци-
ентов и специализированные 
клиники амбулаторной гериа-
трии, нарушения памяти, го-
ловокружения, паркинсониз-
ма, остеопороза, боли.

— В отделении нейроуро-
логии проводятся уникаль-
ные высокотехнологичные 
операции по нормализации 
работы мочевого пузыря. В 
отделении ортопедии нако-
плен большой опыт в проте-
зировании суставов. Людям 
старшего возраста протези-
рование помогает избавить-
ся от артроза, — говорит он.

Каждую пятницу в центре 
проходят дни открытых две-
рей, во время которых все 
желающие могут получить 
консультацию по вопросам 
госпитализации в центр.

1-я ул. Леонова, 16. 
Тел. для записи: (499) 187-
2996, (499) 187-2779. С со-
бой необходимо иметь па-
спорт и полис ОМС.

Принимают 
бесплатно

ОБРАТИТЕ ВНИМАНИЕСекреты долгожителей «ЗБ» раскрыли врачи Российского 
геронтологического научно-клинического центра в Ростокине

Не важно, где 
вы гуляете. 
Главное — 
двигаться!
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Заведующий консультативно-
диагностическим отделением 
центра Евгений Тюхменев
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К
ак мы уже сооб-
щали, церковный 
округ СВАО возгла-
вил новый викарий 
Патриарха епископ 

Домодедовский Иоанн (Ру-
денко). Управление викари-
атством теперь располага-
ется на территории храма 
Живоначальной Троицы в 
Свиблове, где владыка и дал 
нам своё первое интервью в 
новой должности.

При каждом вузе — 
домовый храм 
— Владыка, вы в Москве 
недавно, но уже побывали 
во многих храмах Северо-
Восточного округа. Каковы 
первые впечатления? 

— Прежде всего меня во-
одушевило московское ду-
ховенство. Я убедился, что 
оно сегодня задаёт верный и 
созидательный формат для 
всей Русской церкви. Что же 
касается приходов округа, 
то здесь очень сильная цер-
ковная традиция, в первую 
очередь благодаря большо-
му количеству храмов, не за-
крывавшихся никогда. Хра-
мы, в которых непрерывно 
многие годы совершались 
богослужения, буквально ис-
полнены благодати Божией. 
Можно назвать их храмами-
исповедниками. 
— Что это значит?

— На днях мы были в хра-
ме Тихвинской иконы Божи-
ей Матери, так вот его насто-
ятель именно об этом гово-

рил, и я его поддержал. Речь 
о том, что храм — это как 
бы живой человек Божий, а в 
этой церкви как раз есть при-
дел Алексия, Человека Божия. 
Такой храм — как святой ис-
поведник, который не муче-
ник, то есть он не был разру-
шен, не пострадал, но испо-
веднически перенёс все эти 
десятилетия гонений, всё пе-
ретерпел, выстоял и сохра-
нил веру. Слава Богу, таких 
храмов у нас немало.
— На что ещё обратили вы 
здесь внимание?

— Меня обрадовало, что на 
территории Северо-Восточ-
ного викариатства восемь 
вузов, и почти при каждом 
— домовый храм. Хорошо 
налажено сотрудничество 
с преподавателями, студен-
тами. Мне это очень близко, 
ведь я и в Ивановской обла-
сти преподавал в универси-
тете, в пединституте, вёл курс 
догматики, создавал право-
славный богословский ин-
ститут, православную школу. 
Мы обязательно будем раз-
вивать в этой сфере добрые 
традиции, заложенные моим 
предшественником влады-
кой Тихоном.

В округе 
храмов не хватает 
— Хватает ли, на ваш 
взгляд, в округе православ-
ных храмов?

— Нет, и это особенно 
очевидно, если сравнить с 
прежним местом моего слу-

жения. В Шуйской епархии 
на 250 тысяч жителей 130 
действующих храмов. А в Се-
веро-Восточном округе на 
1,5 миллиона человек все-
го 56 храмов, включая сов-
сем маленькие. Надо учиты-
вать духовные потребности 
людей и динамику разви-
тия территории. Ведь ког-
да-то здесь было Подмоско-
вье — сельские поселения, а 
сейчас всё, что находится в 
границах МКАД, уже воспри-
нимается людьми как центр. 
Например, в районе Свибло-
во в ближайшие два-три года 

население увеличится на 
10 тысяч человек, а храмов 
здесь всего два небольших — 
в усадьбе Свиблово и на Бе-
ринговом проезде. Конечно, 
и церковная жизнь должна 
соответствовать масштабам, 
перспективам окружной, го-
родской жизни. Мы уже бе-
седовали об этом с префек-
том Валерием Юрьевичем 
Виноградовым, и это очень 
важное общение. Встреча-
лись с председателем Мос-
гордумы Алексеем Валерь-
евичем Шапошниковым. 
Считаю ценным, что Мос-

гордума приглашает к себе 
представителей викариатств 
для того, чтобы увидеть буд-
ни депутатов, познакомить-
ся, помолиться за работу 
Думы, её сотрудников. 

Только слепец 
не видит пользы 
от храма 
— Приходилось ли вам 
сталкиваться с кампанией 
против нового храма, как 
это было, например, 
в парке «Торфянка»?

— Прежде у меня такого не 
случалось, хотя информаци-
онное давление при строи-
тельстве нового храма часто 
возникает, и к этому надо от-
носиться спокойно. Вопрос 
в том, действительно ли не-
довольны местные жители? 
Обычно речь идёт о неболь-
шой группе людей, которые 
имеют резко негативное от-
ношение к Церкви и транс-
лируют его, используя пи-
кеты, митинги, социальные 
сети, пытаясь пугать местных 
жителей какими-то пробле-
мами из-за соседства с хра-
мом.
— И как на это отвечать?

— Нужно спокойно, кор-
ректно вести работу: встре-
чаться с жителями, объяснять, 
информировать, опирать-
ся при этом на авторитет-
ные научные, общественные 
силы. Необходимо ясно обо-
значать, что соответствует на-
шей истории, концепции раз-
вития округа. А самое главное 

— не надо бояться информа-
ционного противодействия. 
Сейчас жизнь такая. И нужно 
быть к этому готовым. Думаю, 
даже в «Торфянке» можно 
было убедить граждан в целе-
сообразности этого проекта, 
в том, что он принесёт людям 
благо.
— В том числе и неправо-
славным, и атеистам?

— Именно! Только слепец 
или тот, кто сознательно на-
страивает, накручивает себя, 
не видит сегодня пользы от 
храма. Ведь это не изолиро-
ванная структура для своих. 
Вокруг каждой церкви — це-
лый комплекс, культурный, 
образовательный, спортив-
ный. Там постоянно что-то 
происходит: встречи с ин-
тересными людьми, концер-
ты, курсы, лекции, работают 
кружки, секции. 

В Раеве 
родился проект 
«Общее дело» 
— Как налаживать такую 
работу?

— В этом смысле «Про-
грамма-200» хорошо про-
думана и реализуется очень 
органично. Всё начинается 
с временного деревянного 

храма, где уже складывает-
ся приход. Люди привлека-
ются к разным направлени-
ям церковной жизни, в том 
числе и к строительству по-
стоянного храма. А это уже 
формирует пространство 
не только локально — в рай-
оне или даже в округе. Вот 
пример: храм Серафима Са-
ровского в Раеве. В ходе его 
созидания был рождён ко-
лоссальный проект «Об-
щее дело», который теперь 
уже имеет общецерковное 
значение. Это восстановле-
ние храмов, святынь, объек-
тов деревянного зодчества 
на Русском Севере. И участ-
никами становятся многие 
люди — не только москвичи, 
но и жители других регио-
нов. А ведь начиналось всё 
с небольшого деревянного 
храма. Так и должно быть. 
Церковь, как об этом гово-
рил ещё русский философ 
и богослов Владимир Со-
ловьёв, а теперь и его тёзка 
— телеведущий, становится 
душой общества. Вокруг неё 
собираются разные люди, в 
том числе и неверующие, но 
сочувствующие.

Беседовали 
Валерий КОНОВАЛОВ, 

Михаил УСТЮГОВ 

Епископ Домодедовский 
Иоанн (Руденко):
В нашем округе 

есть храмы-исповедники
Новый управляющий Северо-Восточным викариатством столицы 

ответил на вопросы «Звёздного бульвара»
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РАЗМЕЩЕНИЕ РЕКЛАМЫ В «ЗВЁЗДНОМ БУЛЬВАРЕ»:

(495) 782-82-12 (многоканальный)
shop@zbulvar.ru    www.edinred.ru
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Вокруг церкви 
собираются 
разные люди, 
в том числе 
и неверующие
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Б
ольше 50 лет в 
Останкинском пар-
ке существовала 
секция моржей. А 
год назад любители 

зимнего плавания остались 
без водоёма. Охрана парка 
попросила их «на выход». В 
проблеме разбиралась кор-
респондент «ЗБ».

Сами рубили лёд
Александру Златопольско-

му 66 лет. Научный сотруд-
ник Института космических 
исследований РАН занимать-
ся моржеванием начал 36 лет 
назад из-за болей в спине.

— Врач посоветовал лечеб-
ное обливание холодной во-
дой, — вспоминает он. — Я 
уже год обливался, когда на 
Дворцовом пруду увидел ку-
пающихся в проруби людей. 
Подошёл узнать, каково это 
— окунаться в ледяную воду. 
А вскоре присоединился к 
сообществу.

Пенсионерка из Останки-
на Марина Князева — морж с 
35-летним стажем. 

— Меня с детства поража-
ли люди, которые купаются 
зимой, — говорит она. — Я 
смотрела на них и думала: а 
смогу ли так же? Потом про-
читала о пользе зимнего ку-
пания и решилась!

А индивидуальный пред-
приниматель из Марфина 
Наталья Китаева занялась 
зимним купанием относи-
тельно недавно — восемь лет 

назад. Последовала приме-
ру институтского товарища.

— Он так интересно рас-
сказывал, что я и сама реши-
ла попробовать, даже при-
общила мужа. Мы прихо-
дили в Останкинский парк 
каждое утро перед рабо-
той, ещё темно было. Сами 
рубили лёд, очищали сту-
пеньки. Благодаря закалива-
нию у меня не бывает голов-
ных болей, давление и вес в 
норме!

Прорубь 
заколотили 
досками

Сообщество моржей зака-
лялось в Останкинском пар-
ке более 50 лет. Сначала сек-
ция находилась на Дворцо-
вом пруду, потом переме-
стилась на лодочную базу на 
Садовом. Здесь собирались 
до 80 человек.

Чтобы поддерживать про-
рубь в рабочем состоянии, 

были установлены дежурст-
ва. Моржи по очереди при-
ходили к пруду в 6.30 и дела-
ли прорубь для всех. Более 
опытные учили новичков.

А прошлой зимой про-
рубь вдруг заколотили доска-

ми. Охрана парка попросила 
моржей покинуть пруд.

— Это было единственное 
место для закаливания в на-
шем округе, — сокрушается 
Александр Златопольский. — 
Купались ежедневно: для нас 
это важно, так как закалка 
должна быть регулярной. 

Зимний дайвинг?
За разъяснением «ЗБ» 

обратился в дирекцию ВДНХ, 
к которой относится Остан-
кинский парк.

— Дело в том, что соглас-
но распоряжению Прави-
тельства Москвы №376-РП с 
2016 года Садовый пруд был 
исключён из реестра столич-
ных объектов зимнего от-
дыха, — объяснили в пресс-
службе выставки. — А в декаб-
ре прошлого года к нам при-
шло письмо и из Управления 
по СВАО ГУ МЧС России по 
г. Москве с требованием при-
нять меры по недопущению 
стихийного купания, так как 
пруд не отвечает нормам 
безо пасности.

В пресс-службе также пояс-
нили, что для организации ме-
ста зимнего купания должен 
быть оборудован пост с дежур-
ством спасателей. А раз пруда 

нет в перечне объектов зимне-
го отдыха, то и пост здесь уста-
новлен быть не может.

В сообществе моржей не 
теряют надежды вернуть на 
пруд зимнее купание. 

— Мы считаем, что для 
проруби ошибочно заданы 
требования безопасности, 
как для массового летнего 
пляжа: вышки, лодки, спаса-
тели. Изучив Правила охра-
ны жизни людей на водных 
объектах, мы нашли в них 
пункт про организацию дай-
винга. Если с теми же мерка-
ми подойти к моржам, то не 
нужно будет требовать уста-
новки спасательной вышки, а 
вся ответственность за безо-
пасность закаливания будет 
возлагаться не на админист-
рацию парка, а на самих про-
инструктированных моржей 
или на руководителя секции, 
— говорит Златопольский. 

Пока же желающим при-
общиться к моржеванию 
придётся ездить на водоёмы 
с разрешённым зимним ку-
панием в другие округа. Это 
Большой Садовый пруд на ул. 
Большой Академической, 38; 
Бабаевский пруд на ул. Кур-
ганской, 1; Терлецкий пруд 
на ул. Металлургов, 28.

Анна КРИВОШЕИНА

Куда теперь моржу податься?
Сообщество зимнего плавания осталось без водоёма на территории округа

ре
кл

ам
а 

02
10

Охрана парка 
попросила 
любителей 
моржевания 
покинуть пруд

Один из членов сообщества моржей СВАО, Евгений, теперь ездит 
купаться в проруби за пределы округа
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Когда снаряд пробил броню

23 
февраля наша 
страна отмети-
ла День защит-
ника Отечества. 

Для почётного жителя Марь-
иной рощи полковника в от-
ставке Фомы Илларионови-
ча Крючкова — это не просто 
дата. В годы Великой Отече-
ственной он защищал страну 
на Волховском и Ленинград-
ском фронтах, а потом бо-
лее 30 лет служил в танковых 
войсках и много лет возглав-
лял одно из под разделений 
районного Совета ветеранов. 

С катера — на танк
В 1941-м ему исполнилось 

18 лет.
— Я тогда работал механи-

ком катера в Наро-Фомин-
ске, — вспоминает ветеран. 
— На катере и услышал объ-
явление Молотова о начале 
войны. А я-то как раз в отпуск 
собирался…

Вместо отпуска были кур-
сы механиков-водителей, а в 
июне 1942-го молодого меха-
ника-водителя танка отпра-
вили на Волховский фронт, в 

часть гвардейской Кантеми-
ровской танковой дивизии. 

— В июле в нашем лесу за-
метили немецких разведчи-
ков, — говорит ветеран. — Ко-
мандир батальона приказал 
их найти. Вместе с автоматчи-
ками мы вошли в лес, замаски-
ровали танк и расползлись.

А вскоре на дороге показа-
лись и немцы. Они были под-
шофе, горланили песни.

— Когда автомобиль по-
равнялся с нами, мы от-
крыли стрельбу по ко-
лёсам, а фашистов 
скрутили и доставили 
начальству. Оказалось, 
поймали трёх майо-
ров и одного полков-
ника, начальника шта-
ба немецкой дивизии. 
У последнего в пор-
тфеле нашли карты 
с планом располо-
жения и составом 
их войск, — пове-
дал ветеран. 

За эту опера-
цию Фому Илла-
рионовича награ-
дили орденом Крас-
ной Звезды. 

Фашисты драпали 
из райцентра

В 1944 году, отучившись 
в танковом училище, лейте-
нант Крючков прибыл на Ле-
нинградский фронт уже ко-
мандиром танка. 

— Как-то в бою заметил 
бегущую по полю связистку с 
катушкой провода за спиной. 
Что-то подсказало мне, что 
она в опасности. Я выскочил 
из танка и силой затащил её 

в боевую машину. А че-
рез минуту на том ме-
сте, где она была, раз-

дался взрыв, — рас-
сказывает Фома 
Илларионович.

В другой раз 
вместе с медсе-

строй он вытащил из-под 
страшного огня товарища с 
перебитыми ногами.

Сам он дважды был ранен. 
Один раз снаряд пробил бро-
ню танка. В другой раз снаряд 
угодил… прямо в костёр, вокруг 
которого сидели танкисты. Но 
судьба не дала ему погибнуть. 

За бои в посёлке Волосово в 
Ленинградской области Фому 
Крючкова наградили орденом 
Отечественной войны 1-й сте-
пени и медалью «За отвагу».

— Мы полностью освобо-
дили этот райцентр от фа-
шистов. Я на танке подстре-
лил 20 немцев и подбил гру-
зовую машину, которая та-
щила 150-миллиметровую 
пушку, — говорит ветеран.

Войну он закончил в 1944 
году майором — там же, под 
Ленинградом. И остался слу-
жить в танковых войсках. 

Сейчас у Фомы Илларионо-
вича пять внуков и пять правну-
ков. А сам он после выхода в за-
пас в звании полковника боль-
ше 25 лет проработал в Совете 
ветеранов, в последние годы — 
председателем первички. 

Наталия ГЕРАСИМОВА

Фома Илларионович Крючков из Марьиной рощи защищал Родину 
на Волховском и Ленинградском фронтах 

Оказалось, 
поймали 
трёх майоров 
и полковника 
с картами
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После войны 
Фома Илларионович 

остался служить 
в танковых войсках
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О
дин из самых удиви-
тельных художни-
ков современности 
живёт в Ростокине. 
Скульптуры Дмит-

рия Каварги выставлялись в 
Швейцарии и Франции, Ав-
стрии и Англии. Сам Дмитрий 
называет себя «био морфным 
радикалом» и работает в жан-
ре science art, что в перево-
де означает «научное искус-
ство». Его скульптуры двига-
ются и контактируют со зри-
телем. А вот самого Дмитрия 
увидеть невозможно: он за-
прещает себя фотографиро-
вать и снимать на видео, счи-
тая, что «я» художника неот-
делимо от его творчества.

Однажды 
творение восстало

Представьте себе помесь 
куста верблюжьей колючки 
с нанороботом. Объект ше-
велится, а при приближении 
человека пытается отползти 
и затаиться... Даже со своим 
создателем у скульптур слу-
чаются непростые отноше-
ния.

— Однажды на выставке 
в ARTPLAY в Москве одна из 
моих работ — «Неопознан-
ные оживающие объекты» — 
восстала против меня! — рас-
сказывает Дмитрий. — Два 
дня она медленно шевели-
лась, а на третий рухнула и 
принялась гнуть сама себя... 
Пришлось пристегнуть её с 
помощью металлического 
троса к потолку. 

Чувствуется, что для него 
скульптуры — живые суще-
ства.

Но всё это появилось не 
сразу. Когда-то Дмитрий 
просто писал картины. 

— Но понемногу они ста-
ли превращаться в рельефы, 
пока окончательно не вырва-
лись из плоскости, — расска-
зывает Дмитрий. 

Кажется, он и сам удивлён, 
как «мутировало» его творче-
ство.

Вырастить 
скульптуру

Л ю б и м ы й  м а т е р и а л 
скульп тора — полимеры. 
Именно из них выращива-
ются тела объектов. Поэто-
му Дмитрий и его жена (она 
тоже художник) преврати-
лись в технологов.

Мелкие же детали он… пе-
чатает на 3D-принтере. 

А вот для персональной 
выставки на «Винзаводе» 
«Конец света. 21.12», посвя-
щённой пророчеству кален-
даря майя, он для покрытия 
полов использовал уголь.

— Уголь взяли в аренду в 

одной из подмосковных ко-
тельных ещё до конца све-
та и надеялись, что отдавать 
уже не придётся... Но, вопре-
ки ожиданиям, конец не на-
ступил — уголёк пришлось 
вернуть, — с сожалением го-
ворит художник.

Колыбельная уху 
Сейчас Дмитрий совме-

щает научные технологии с 
искусством. Помогают ему в 
этом знакомые робототех-
ники.

— Я описываю задачу, а 
они пишут программу, дела-
ют контроллеры, оживляю-

щие объект. Иногда за идею, 
а иногда приходится платить, 
— рассказывает скульп тор. 

Многим зрителям запом-
нилась его работа «Ухо с жи-
вотом», показанная на бла-
готворительной выставке 
фонда «Обнажённые серд-
ца» Натальи Водяновой в Му-
зее архитектуры им. Щусева. 
Мохнатое ухо соединено с 
животом — зритель должен 
был подойти и спеть колы-
бельную песню в ухо. В от-
вет на звуки живот начинал 
равномерно дышать, как бы 
засыпая. И конечно, Наталья 
Водянова тоже исполнила 
колыбельную для уха.

Поднимали 
подъёмным краном

Одной из последних ра-
бот Дмитрия стала огром-
ная скульптура «Обитаемое 
вещество» на 11-м Между-

народном фестивале ланд-
шафтных объектов «Архсто-
яние» в Николо-Ленивце ле-
том 2016 года. За три дня фе-
стиваля внутрь скульптуры 
залезли 7 тысяч посетителей! 

Кстати, из-за размеров его 
скульптур иногда происхо-
дят казусы.

— Один из моих объектов 
не влез в двери галереи, где 
проходила выставка «Спаль-
ный район». А галерея на-
ходилась на 11-м этаже! — 
вспоминает Дмитрий. — Хо-
рошо, что в это время во дво-
ре работал строительный 
кран. Мы упросили кранов-
щика помочь художникам, и 
он нежно протолкнул объект 
через балконную дверь.

Онлайн-отшельник 
Мастерская Каварги нахо-

дится в частном доме в Под-
московье. В попытке соеди-
нить творчество с отшель-
ничеством Дмитрий полгода 
назад стал искать ещё один 
уединённый лесной домик. 
Блуждая на «Авито», наткнул-
ся на один вариант. А прода-
вец оказался любителем твор-
чества и разрешил Диме тво-
рить на его лесопилке. Так за 
пять месяцев в лесной глухо-
мани, в Ленинградской обла-
сти, над двумя озёрами вста-
ла 20-метровая башня из по-
лимеров — kawarga-skete — 
уединённая обитель с 800-ме-
тровой мастерской внутри.

Уединённая условно: скит 
будет оборудован камерами 
для прямой трансляции, а в 
будущем здесь разместится 
сообщество скульпторов и 
художников. 

Мария ГУСЕВА

НАШИ СОСЕДИ

Они шевелятся!
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Известный скульптор из Ростокина создаёт живые скульптуры из полимеров

Сам художник запрещает 
себя фотографировать 
и снимать на видео
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Наталья Водянова 
спела песню 

для скульптуры Каварги

В скульптуру «Обитаемое вещество» за время фестиваля 
«Архстояние» успели залезть 7 тысяч посетителей
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В 
этом году в рос-
сийском кине-
матографе гото-
вится несколько 
премьер с участи-
ем Саши Петрова: 

«Гоголь. Вий», «Т-34», «Поли-
цейский с Рублёвки-3» и дру-
гие… На днях прошла премье-
ра фильма «Лёд». 

Вот уже почти год само-
стоятельной жизнью живёт 
драматическая постанов-
ка «#Заново родиться». Ар-
тист написал сценарий, по-
ставил спектакль и сыграл 
в нём единственную роль. А 
служит он в Театре им. Ермо-
ловой под руководством Оле-
га Меньшикова. В любви к та-
ланту актёра, которому все-
го-то 27, солидарны как кине-
матографисты, так и зрители. 
Все они обожают чуть рассе-
янного глубокомысленного и 
очень искреннего Сашу Пет-
рова. Ну а девушки, что там 
скрывать, считают его прин-
цем. Правда, свою принцессу 
Саша уже нашёл — это актри-
са Ирина Старшенбаум. И по-
святил ей свою первую книгу. 
Стихов, конечно…

Лекарство 
от звёздной 
болезни
— Саша, многие артисты 
годами идут к узнаваемо-
сти, признанию, успеху. У 
вас это получилось играю-
чи. Вас любят режиссёры, 
продюсеры, у вас огромная 
армия поклонников. Есть 
ли профилактическое 
средство от звёздной 
болезни?

— Если у человека про-
являются какие-то призна-
ки этой болезни, то, навер-
ное, он просто непрофес-
сионал. И лекарство от этой 
болезни тогда только одно: 
больше работать и «улуч-
шаться», кидать себя в ка-
кие-то ситуации, доселе тебе 
не известные, чтобы посто-
янно было неудобно. И по-
том, я четыре года учился в 
ГИТИСе у Леонида Ефимо-
вича Хейфеца, там такие бо-
лезни вышибаются заранее! 
(Смеётся.) К тому же надо 
понимать, что звёздная бо-

лезнь в России — это что-то 
искусственное. Да, конечно, 
наша индустрия кино разви-
вается, и я очень хочу, что-
бы она и дальше развивалась, 
шла вперёд. Но наших арти-
стов знают только в нашей 
стране. И пока ты тут муча-
ешься от звёздной болезни, 
где-то за океаном Леонардо 
Ди Каприо проснулся, или, 
наоборот, собирается спать, 
или лежит у телевизора с бу-
тербродом, то есть он в об-
щем-то где-то рядом. Поэто-
му о какой звёздности может 
идти речь?.. 

Мечты нельзя 
стесняться
— Когда у вас есть время на 
полноценный автограф, 
вы обычно пишете: «Верь в 
мечту». Откуда эта фраза? 
Это ваш девиз?

— Ощущение мечты у че-
ловека должно быть всегда. 
Ни в коем случае нельзя стес-
няться этого. Поэтому часто, 
когда с людьми разговари-
ваю, спрашиваю: «А вот о чём 
ты в детстве мечтал?» И мне 
говорят о каких-то вещах, в 
которых нет ничего несбы-
точного. И я говорю: «А по-
чему ты не сделал этого?» — 
«Ну я не знаю… Надо было вот 
это делать, потом вот это, да 
ещё родители не разрешали, 
потом другие были обстоя-

тельства. А сейчас да, жалею, 
что не сделал». И вот таких 
историй я наслушался много. 
И для себя решил, что я точ-
но не буду ничего бояться — 
буду просто делать. И ставить 
себе цели, казалось бы, за-
предельные, казалось бы, не-
выполнимые. Но они же ре-

альные! Это даже не на моём 
примере понятно, а на мно-
гих других. 
— У вас был страх перед 
началом чего-то нового?

— Наверное, это то состо-
яние, которое бывает, ког-
да ты впервые оказываешься 
перед камерой, перед своим 

Популярный артист рассказал, почему он ничего не боится

Саша Петров: 
Я мог купить машину, 
но поставил спектакль
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Пока ты мучаешься
от звёздной болезни, 
где-то проснулся Ди Каприо
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В фильме «Лёд» 
Саше пришлось 
сыграть хоккеиста

Гоголь собственной персоной в фильме «Гоголь. Начало»
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ВОПРОС О ВЕРЕ
Рубрику ведёт 
Валерий КОНОВАЛОВ

Наш читатель задумался о 
том, есть ли какая-либо связь 
между его вероисповедани-
ем и участием в президент-
ских выборах. Стоит ли со-
ветоваться со священником 
о том, за кого голосовать, и 
надо ли вообще голосовать? 
Какова тут позиция Церкви?

Недавно обо всём этом 
вполне определённо выска-
зался Патриарх Кирилл. Он 
сказал, что Церковь никогда 
не определяет свою полити-
ческую позицию, которая мо-
гла бы быть истолкована как 
поддержка той или иной по-
литической силы.

— Чада Церкви могут быть 
в разных партиях, — сказал 
Святейший, — они занимают 
разные позиции, но Церковь 
— для всех.

При этом сама система вы-
боров, по словам Патриарха, 
вовсе не противоречит цер-
ковным правилам. Более 
того, в Церкви выборы су-
ществовали даже раньше, 
чем в государстве.

— Всем известно, что и Па-
триарха избирают, и на Собо-
рах мы голосуем, — напом-
нил Святейший. — А посколь-
ку эти принципы включены в 
жизнь Церкви, в её канони-
ческую традицию, то я хотел 

бы призвать всех, в том чи-
сле православных, которые 
проявляют сдержанное от-
ношение к выборам, в них 
участвовать. Мы обязатель-
но должны принять участие 
в выборах, с тем чтобы вне-
сти свой вклад в формирова-
ние будущего нашей страны. 
Надеюсь, архипастыри и пас-
тыри нашей Церкви поддер-
жат меня и обратят призыв ко 
всей пастве быть активными.

По логике Патриарха, ве-
рующий человек не может 
быть равнодушен к выборам 
и тем более им противодей-
ствовать.

— Если голосование до-
пустимо в Церкви, — заме-
тил Святейший, — то поче-
му верующие должны счи-
тать, что это недопустимо 
в светском обществе? Для 
некоторых это единствен-
ная возможность как-то по-
влиять на ситуацию. Многие 
считают: «Ну как можно по-
влиять, я один, а там милли-
оны людей». Но это совсем 
не так! Из голосов единиц со-
здаются голоса миллионов. 
Поэтому я бы призвал всех, в 
том числе православных лю-
дей, обязательно принимать 
участие в выборах президен-
та. Это очень важно.

Как Церковь относится 
к выборам?

курсом, когда ты показыва-
ешь свой первый этюд. И это 
не страх, а волнение: что ска-
жут про меня, как оценят ра-
боту? А если провалюсь? Но 
всё равно душа рвалась де-
лать какие-то невероятные 
вещи. И вот ты себя начина-
ешь немного останавливать… 
И это сложный этап в пре-
одолении. Если с ним спра-
виться, наступает перелом, 
после которого никакого 
страха нет. 
— Но иногда на осущест-
вление мечты банально 
нужны деньги, связи… 

— Вот возьмём, к приме-
ру, мой спектакль «#Зано-
во родиться». Я мог купить 
себе, например, новую ма-
шину, а я сделал спектакль. И 
с точки зрения вложения де-
нег это было невыгодно. Но 
если бы я пошёл к продюсе-
ру, он начал бы ставить свои 
условия. А мне хотелось сде-
лать так, как хочу я. Я уверен, 
что сегодня, если кто-то де-
лает какую-то вещь круто, 
обязательно будет услышан. 
Сегодня для того, чтобы на-
чать что-то, ничего не нуж-
но! Представим, что вот я за-

думал одну штуку, а у меня 
не было бы денег для этого. 
Я бы тогда просто брал мо-
бильный телефон и на теле-
фон снимал бы стихи, выкла-
дывал бы записи в Интернет. 
Рано или поздно это при-
вело бы к какому-то резуль-
тату. Сегодня проблема не в 
том, чтобы найти продюсера, 
— проб лема сделать первый 
шаг. Не надо думать о том, 
как к твоей идее отнесутся. 
Да какая разница! Иди и де-
лай! Если не можешь этого не 
делать, обязательно надо де-
лать! Нужно выходить на Ар-
бат и читать стихи. Если есть 
сценарий, надо снять кино на 
мобильный телефон. И чело-
век, сидящий в Америке или 
в Европе, кто-то из больших 
продюсеров европейских и 
российских — в России эта 
отрасль тоже растёт — тебя 
увидит и заметит. Вперёд! 
— А сейчас у вас какая 
мечта?

— Премия «Оскар». 

Судьба, наверное, 
существует
— Как вы думаете, судьба 
существует? 

— Да, у меня есть такое 
ощущение, что во всём этом 
есть какая-то логика. Какая-
то запрограммированность 
в каждом из нас существует. 
Что-то мы должны здесь сде-
лать, оставить, сказать. Что-
то такое точно есть… Ина-
че совсем тогда всё скучно и 
неинтересно… И недаром же 
в памяти возникают какие-
то штуки. Я уж точно не ду-
мал, что стихи буду когда-то 
писать. Но был момент, ког-
да меня не просто заводи-
ли строчки Вознесенского, а 
что-то от них внутри проис-
ходило. «Тишины хочу, тиши-
ны… Нервы, что ли, обожже-
ны?..» И вот однажды мы по-
ехали в Дом-музей Пастерна-
ка, и я там читал Пастернака 
«Быть знаменитым некра-
сиво» и так далее… Педагог 

по сценической речи делала 
нам выездные чтецкие стихо-
творные вечера в таких инте-
ресных местах. Там был Воз-
несенский. Сейчас флешбэ-
ком в памяти у меня есть это. 
Тогда все уже понимали, что 
человек уходит и уходит вме-
сте с ним эпоха, это был 2009 
год. До его смерти оставалось 
меньше года. И, я помню, пе-
дагог по сценической речи 
сказала: «Саша, вот книж-
ка, иди и возьми автограф». 
А Андрей Вознесенский уже 
практически не говорил, ему 
подносили бумажки всякие, и 
он не переставал писать что-
то… И непонятно было, какое 
слово он хочет написать, но 
он всё-таки пытался — про-
тив себя, против жизни, про-
тив всех обстоятельств — на-
писать эту строчку. Почему? 
Для чего? Он просто не мог 
не писать. И когда я поднёс 
ему книжку, он подписал. Я 
храню её. И часто вспоминаю 
тот вечер, он произвёл на 
меня сильнейшее впечатле-
ние. Это же тоже про судьбу… 

Беседовала
Мария Донская
(ИА «Столица»)

Сегодня, чтобы начать что-то, 
ничего не нужно
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Для многих выборы — единственная возможность 
повлиять на ситуацию

В фильме «Притяжение» артист сыграл 
одного из главных героев — лидера 
агрессивной молодёжи из Чертанова 
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Поклонникам писателя 
Дэна Брауна, автора нашу-
мевших романов «Код да 
Винчи», «Инферно», реко-
мендую почитать его новую 
книгу «Происхождение». 
Сюжет закручивается во-
круг миллиардера и футуро-
лога, который совершил от-
крытие, способное пошат-
нуть основы общества. Но в 
момент, когда он готов поде-

литься тайнами происхожде-
ния человечества, его речь 
обрывает наёмный убийца. 
Вместе с главным героем, 
профессором Гарвардско-
го университета, читателям 
предстоит вычислить убий-
цу, прикоснуться к церков-
ным тайнам, совершить ри-
скованные путешествия, раз-
гадать шифр… В общем, бу-
дет интересно.

от писателя 
Олега Роя

КУЛЬТСОВЕТ

Почитайте книгу Дэна Брауна 
«Происхождение»

П
ервый праздник 
весны — Междуна-
родный женский 
день — отметят на 
разных площадках 

нашего округа. Здесь прой-
дут концерты и праздничные 
программы.

Романтические 
хиты в Лианозове

На «Праздник прекрас-
ных дам» приглашает жи-
телей Лианозовский парк 
культуры и отдыха (ул. 
Угличская, 13). 

— В Международный жен-
ский день 8 Марта на пло-
щади у главной сцены Ли-
анозовского парка наших 
дам ждёт сюрприз, — гово-
рит пресс-секретарь парка 
Светлана Мурси. — Для пред-
ставительниц слабого пола 
пройдёт концертная про-
грамма только от певцов-
мужчин с романтическими 
хитами. Кто придёт поздра-
вить жительниц — пока се-
крет. 

А ещё всех гостей ждут 
конкурсы с призами, иг-
ровые программы и мно-
гое другое. Вход свободный. 
Подробное расписание — на 
сайте парка liapark.ru.

В Лосинке 
танцуют все

В Бабушкинском парке 
8 Марта посетительниц с Ме-
ждународным женским днём 
поздравит актёр Театра им. 
Моссовета, солист группы «Ре-
спублика» Михаил Панфёров. 

— Праздник начнётся в 
14.00, — сообщила «ЗБ» пресс-
секретарь парка Екатерина 
Скоридова. — В программе 
— поздравления, творческий 

мастер-класс по изготовле-
нию аппликационных от-
крыток «Цветы для мамочки». 
Затем всех ждут танцевальная 
программа «Ретрофест», вы-
ступление творческих кол-
лективов. Завершат програм-
му выступления участников 
всероссийского фестива-
ля «Песня года», звёзд 90-х — 
группы «Н2О» (экс. «Турбомо-
да»). И конечно же женщины 
в этот день не останутся без 
цветов. Получить весенний 

букет в Бабушкинском парке 
можно будет с 14.00 до 15.00. 

В Останкине 
сразятся роботы

Поболеть за девчат, кото-
рые решили стать инженера-

ми, можно будет в празднич-
ные дни 7-9 марта на ВДНХ в 
павильоне №75. Здесь прой-
дёт фестиваль робототех-
ники и профобразования 
PROFEST.

— Гости фестиваля уви-
дят соревнования роботов 
более чем в 20 номинаци-
ях. Очень много машин-
участников сконструиро-
вано девочками, — расска-
зали «ЗБ» в пресс-службе 
фонда «Вольное дело», ко-
торый является организа-
тором фестиваля. — Так-
же всех ждут учебные, иг-
ровые и развлекательные 
программы, презентации, 
мастер-классы, интерак-
тивные лекции по робото-
технике, инженерным про-
фессиям. 

Малышам тоже не придёт-
ся скучать: для них будут ра-
ботать игровые зоны с не-
обычными роботами, на-
пример робот-самолётик, 
которым можно управлять, 
роботы из конструктора 
«Лего».

Площадки будут работать 
с 9.00 до 18.00. Вход на фе-
стиваль свободный. Под-
робности на сайте www.
russianrobofest.ru. 

Алексей ТУМАНОВ

Поют мужчины!
Где в СВАО можно отметить Международный женский день

На Ярославском 
сыграют Гумилёва

Спектакль «Этюды одино-
чества» по мотивам поэзии 
Николая Гумилёва от незави-
симой театральной лаборато-
рии «Изгибы» пройдёт 2 мар-
та в 19.00 в Московском мно-
гофункциональном культур-
ном центре (Ярославское ш., 
124). Это синтез эстрады, кло-
унады и театра. В спектакле 
звучит музыка группы «Аук-
цЫон». Сбор гостей в 18.45, 
вход свободный по регистра-
ции на сайте www.m-c-m-c.ru. 

На Олонецком пройдёт 
лыжный заезд

Всех любителей лыжных 
прогулок ждут 3 марта в 10.30 
в парке у ФОКа «Яуза» (Оло-
нецкий пр., 5). Здесь состоит-
ся лыжный заезд выходного 
дня. При желании можно бу-
дет сдать и нормы ГТО. Под-
робности — на сайте www.
svaosport.ru. 

В Свиблове 
покажут комедию

Посмотреть лёгкую музы-
кальную комедию режиссёра 
Торнтона Фриланда «Полёт в 
Рио» (США, 1933) можно бу-
дет 5 марта в 18.30 в кино-
театре «Сатурн» (ул. Снеж-
ная, 18). Это история о двух 
влюб лённых, волей случая 
оказавшихся на необитаемом 
острове. Фильм стал дебю-
том знаменитого танцеваль-
ного дуэта — Фреда Астера 
и Джинджер Роджерс. Вход 
свободный.

На Краснопресненской 
пройдёт выставка 
народных промыслов

На 24-ю выставку-ярмарку 
народных художественных 
промыслов России «Ладья. 
Весенняя фантазия-2018» 
приглашает центральный вы-
ставочный комплекс «Экспо-
центр» (Краснопресненская 
наб., 14, павильон №2). Она 
пройдёт с 28 февраля по 4 
марта. Кроме работ мастеров 
из разных регионов России, 
гостей ждут мастер-классы по 
изготовлению народных игру-
шек, изделий из бисера, бере-
сты. Подробности — на сайте 
www.expocentr.ru. 

АФИША

Гостей ждут 
концерты 
и мастер-
классы

В Большом дворце му-
зея-заповедника «Цари-
цыно» со 2 марта по 30 
апреля пройдёт юбилей-
ная выставка народного 
художника России, ректо-
ра Государственной акаде-
мии акварели и изящных 
искусств и художествен-
ного руководителя Мос-
ковской школы акварели 
Сергея Андрияки. Здесь бу-
дет представлено более 500 
картин, выполненных в 
различных жанрах: пейза-
жи русской природы, исто-

рические уголки столицы, 
натюрморты и портреты. 

Выставка обещает стать 
социально значимым куль-
турным событием. Она бу-
дет сопровождаться мас-
тер-классами и встречами 
художника со зрителями. 
Все мероприятия в рамках 
выставки бесплатные. Осо-
бое внимание будет уделе-
но пенсионерам, ветера-
нам, людям с ограниченны-
ми возможностями и мало-
обеспеченным семьям.

Иван ПЕТРОВ

В «Царицыно» 
откроется выставка Сергея Андрияки 
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Руководитель Московской школы 
акварели представит 
более 500 своих картин
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В Бабушкинском парке всем женщинам подарят цветы
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ДЕТСКИЙ ЛЕПЕТ

— Мам, оказывается, я 
умею стихи писать. 

— Ну почитай.
— Я расту, расту, расту 

в высоту и красоту!

В зоопарке мама гово-
рит Маше:

— Маша, смотри, какие 
у волка когти.

— А мама у волка есть?
— Есть.
— Почему же она когти 

ему не подстрижёт?

Сделала маме два хво-
стика. Любуется на свою 

работу и приговаривает:
— Какая же ты краси-

вая, все разбойники раз-
бегутся!

Увидела на улице темно-
кожего мужчину и говорит:

— А почему дядя такой 
чёрный? Его что, в детстве 
в Африку уронили?

На вопрос: «Кто у тебя 
родители?» — Маша от-
вечает:

— Мама — юрист, папа 
— инженер, а я — прин-
цесса.

МОЙ ЗВЁЗДНЫЙ ДРУГ

СКАНВОРД

По горизонтали: Шевелюра. 
Мат. Воротник. Плакса. Отвага. 
Смельчак. Тальк. Детина. Игрек. 
Лом. Мачете. Пике. Енот. Ласа. 
Тварь. Алфавит.

По вертикали: Ассортимент. 
Величина. Китель. Ловелас. 
Гена. Оса. Пьедестал. Атолл. 
Лек. Альт. Минск. Чили. Ста-
нок. Тыква. Камелот. 

ОТВЕТЫ НА СКАНВОРД 

ВСЕ НОВОСТИ 
НА САЙТЕ    

 ZBULVAR.RU

Маша, от 3 до 5 лет

До ро гие чи та те ли! При сы лай те нам фотографии сво их детей и инте ресные истории о них: 
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Л
ев Лещенко старается 
ограничивать себя в пи-
тании, не употребляет 
много сладкого и жир-

ного, чтобы оставаться в форме. 
А вот не есть после шести вече-
ра, как советуют многие дието-
логи, у него не получается. Иног-
да работы так много, что Льву 
Валерьяновичу до вечера не 
удаётся перекусить и приходит-
ся есть на ночь. Певец говорит, 
что любит вкусно поесть и иног-
да не только помогает жене при-
готовить что-то вкусненькое, но 
и сам встаёт к плите. Вот его ре-
цепт куриных котлет.

Пару куриных грудок разре-
зать на кусочки. Нарезать круп-
ными кусками примерно треть 
стебля сельдерея и столько же 
лука-порея. Пропустить че-
рез мясорубку куриные грудки, 
сельдерей, лук-порей, пучок зе-
лени — кинзу, укроп и петруш-
ку. Добавить яйцо, посолить, 
поперчить по вкусу и всё тща-
тельно перемешать. На раска-
лённую сковородку с оливко-
вым маслом выкладывать фарш 
ложкой, как оладушки, и обжа-
ривать с каждой стороны при-
мерно минуты три.

Ирина МИХАЙЛОВА
Подготовлено 

по публикациям в СМИ

Пикантный вкус придаст кинза
Куриные котлеты от певца Льва Лещенко

ЗВЁЗДНЫЙ РЕЦЕПТ 

Дорогие друзья, присылайте нам фото сво-
его домашнего питомца: собаки, кошки, попу-
гая или мини-пига. И обязательно напишите 
несколько слов о нём и о себе. Забавные исто-
рии приветствуются!

Снимки мы опубликуем в бумажной вер-
сии «Звёздного бульвара» и на сайте газеты. 
В конце года подведём итоги, победители по-
лучат призы.

Фото в формате jpeg присылайте по адресу: 
zb@zbulvar.ru. Успеха!

Раз в четыре года все аст-
матики Норвегии собираются 
вместе, чтобы в чистой спор-
тивной борьбе выяснить, чьё 
лекарство целебнее.

Женщина создана для того, 
чтобы мужик не помер от сча-
стья.

Знаете это чувство, когда 
вы влюбляетесь и по спине 
бегут мурашки?.. Это здра-

вый смысл с топотом поки-
дает ваше тело.

Охрипший, но ответствен-
ный петух по утрам бросает 
камешки в окна.

Килограммы, сброшенные 
Люсей на фитнесе, терпели-
во ждали её в холодильнике.

— Роза Моисеевна, сколько 
вам лет?

— Да каждый год по-раз-
ному!..

Относительно моих успе-
хов в работе могу сказать, 
что в данный момент карь-
ерную лестницу я мою.

У детского стоматолога:
— Вовочка, ну будь ум-

ницей, открой ротик. Пусть 
дядя достанет свой паль-
чик...

АНЕКДОТЫ

«Нашего любимого питомца зовут Бутч, ему 
шесть лет, — написал в «ЗБ» его хозяин Кон-
стантин. — По документам он Орфей Ангел 
Неба, что необычно для стаффордширского те-
рьера. Зато, как истинный терьер, он обожает 
рыть огромные ямы. Главное же увлечение Бут-

ча — катание на мотоцикле. У него есть собст-
венный специальный прицеп, жилет и очки. И 
эта весёлая полосатая собака — большой лю-
битель скорости. Водители и пешеходы улыба-
ются необычному байкеру, а он улыбается в 
ответ и с удовольствием позирует для фото».

Бутч обожает гонять 
на мотоцикле
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«Мама — юрист, папа — инженер, 
а я — принцесса»
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